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cinação, decretou novo lock-
down levando a  população 
a reagir às medidas com ca-
lorosas manifestações com 
os mesmos argumentos de 
séculos atrás. Reedita o que 
vem ocorrendo em outras 
cidades. São negacionistas 
da ciência. Daí a pergunta: 
Por que?

Para muitos, fazem parte 
da nova onda da extrema 
direita. Acho, porém,  que 
nem todos eles  são fascis-
tas.. No fundo, são céticos, 
perdidos no labirinto das 
frustrações contemporâne-
as.  A reação crítica à várias dimensões da 
modernidade, dentre elas à denominada 
BIGFARMA, BIGTEC , PIGMÍDIA, e empresas 
de processamento  e comercialização de 
alimentos transgênicos,  tipo Mac Donald , 
aliado ao estilo de vida New Age, com for-
te influência oriental, lutas marciais e não 
raro, encantamento com o mágico, gerou, 
no mundo ocidental, esta prevenção à vaci-
nas, remédios e até tratamentos médicos. 
Preconizam vida saudável para o fortaleci-
mento da auto-imunização, chazinhos e tra-
tamentos alternativos. A eles se juntam, cla-
ro, outros negacionistas, mais radicais, que 
estigmatizam governos, a Política, a Escola 
e instituições do Estado, até mesmo Igrejas: 
Os novos anarquistas: Contra todos e contra 
tudo! Com isso saltam, sem se darem conta, 
da Docta Spe à Santa Ignorância, misturan-
do astrologia, fractais e cosmismo. Um au-

tor argentino, Pablo Stefanoni, traduziu isso 
tudo  no seu livro “La rebeldia se volvió de 
las derechas” – Amazon -, mostrando que as 
bandeiras progressistas acabaram no colo da 
direita. 

No Brasil isso também acontece mas a ten-
dência contra a vacina, por exemplo,   é mui-
to menor. No contexto da pobreza da popula-
ção e até falta de documentos, a carteirinha 
de vacinação é um verdadeiro passaporte  de 
cidadania – Graças a isso chegamos a  80% 
da população adulta com esquema . vacinal 
completo. Isso não obstou, entretanto, que 
muitos alternativos ainda se encantem com 
Bolsonaro & Cia engrossando sua preferên-
cia eleitoral para 2022. Mas, neste caso, isso 
não tem nada de ideológico e acabará ceden-
do lugar, a favor,  de Sérgio Moro, Ciro, ou 
mesmo Lula, os mais cotados, até agora - e 
mais palatáveis à democracia e à Ciência-, 
em 2022.  

Gostaram do título? Ele não dá conta, com 
precisão, do que estamos vivendo nesses 
tormentosos tempos: pandemia, desempre-
go, inflação, desencontros e fortes polari-
zações. Quem diria que o Chile, que elegeu 
uma Constituinte progressista no ano passa-
do, agora nos brinde com a provável vitória 
de um Presidente saudoso do Pinochet? Vá 
entender isso tudo...! Mas nada que a Arte 
não tivesse visto antes. Freud já dizia que 
na sua peregrinação pelos confins da alma 
humana via que, por lá, já havia passado 
um Poeta. A arte..., principalmente com sua 
estética de desconcertos e deformações do 
real como técnica de retirar-lhe a máscara 
para  mostrar a face. Na literatura, as an-
tevisões:  Alfred Jarry, autor de Ubu Rei, foi 
o primeiro a se expressar por meio de uma 
linguagem aparentemente nonsense para 
explicar o absurdo da existência.  Seguiu-se 
o Teatro do Absurdo. Surgiu no fim da déca-
da de 1950 para abarcar peças que, desde o  
pós-Segunda Guerra Mundial, tratavam da 
atmosfera de desolação, solidão e incomuni-
cabilidade do homem moderno.  Aí despon-
taram autores como E. Ionesco e F. Arrabal.

Eugène Ionesco foi um dos maiores “pata-
físicos” e dramaturgos do Teatro do Absur-

do. Para lá de ridicularizar as situações mais 
banais, as peças dele retratam  a solidão do 
ser humano e a insignificância da sua exis-
tência. Sua obra prima, nos anos 60, “O Ri-
noceronte”, mostra a reação de uma pacata 
cidade depois da passagem pela suas ruas 
deste desengonçado paquiderme? Não é o 
caso de figuras como Donald Trumpet e seus 
trumpets?

Já Fernando Arrabal, espanhol, é mais 
desconcertante ainda nas suas peças, uma 
delas, já encenada no Brasil, precisamente 
com o título desta coluna: Celebrando a Ce-
rimônia da Confusão, a qual , por razões do-
mésticas fui confrangido a estudar à exaus-
tão. Mas não vou cansá-los com seu enredo. 
Basta o título, não?

Pois bem, sobre a mesa destas confusões 
muitos assuntos disputam nossa atenção: 
Auxílio Brasil, que já entra na Agenda dos 
candidatos à Presidência em 22, Reações à 
nova onda do COVID no mundo, Orçamento 
Secreto, Desmatamento na Amazônia e Cri-
se Climática, além da corrida presidencial. 
Fico com o COVID.

Nova onda do COVID preocupa a Europa e 
força à retomada de medidas restritivas. A 
Áustria, por exemplo, depois de obrigar à va-

OPINIÃO 

CELEBRANDO A CERIMÔNIA DA CONFUSÃO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Obter o Selo+Turismo para o pro-
jeto de revitalização da Orla Gastro-
nômica Mampituba foi uma das solici-
tações apresentadas em Brasília nessa 
última segunda-feira ( 22 de novem-
bro), pela administração municipal de 
Torres, em audiência com o secretário 
executivo do Ministério do Turismo, 
Marcos Pereira. Conforme o secretário 
de Planejamento e Participação Cida-
dã, Matheus Junges e o secretário de 
Assistência Social e Direitos Humanos, 
Fábio da Rosa, que se encontram na 
capital federal, "o Selo é importante 

pois auxiliar na busca de recursos para 
a implantação deste projeto que vai 
revolucionar a nossa orla junto ao rio".

Na audiência, o projeto foi proto-
colado junto ao Ministério do Turismo 
para adquirir o Selo + Turismo. Os se-
cretários cumprem agenda em vários 
Ministérios com o objetivo de agilizar 
investimentos de Torres em diferentes 
áreas. Na oportunidade, vários proje-
tos do município foram tratados.

"A revitalização da Orla Gastronô-
mica Mampituba será realizada na, Av. 
Cristovão Colombo, tendo como obje-

tivo qualificar o urbanismo, paisagis-
mo, turismo e lazer da área, amplian-
do seu potencial. Serão realizados os 
serviços de comunicação visual, exe-
cução de passeios e mirantes (decks), 
pavimentação em PAVS, recapeamen-
to asfáltico, paisagismo, iluminação 
pública, implantação de acessibilida-
de, mobiliário urbano, drenagem plu-
vial, praça de recreação, recuperação 
e contenção de talude, no intuito de 
qualificar. Área total da intervenção: 
18.792,00 m²", indica a Prefeitura de 
Torres.

Em Brasília, solicitado 'Selo+Turismo' ao importante 
projeto da Orla Gastronômica do Rio Mampituba

Está nos trâmites da Câmara Mu-
nicipal de Torres uma INDICAÇÃO - 
de autoria conjunta dos vereadores 
Silvano Borja (PDT) e Cláudio Freitas 
(PSB) -  que pede para que a prefei-
tura faça um estudo para que haja 
(dentro do âmbito do município) a 
obrigatoriedade do poder público 
prestar socorro aos animais atrope-

lados dentro do território torrense.
A proposta - de Indicação de lei 

dos vereadores à Prefeitura - suge-
re que haja dentro das normas um 
protocolo acerca do assunto,  para 
que seja considerada uma  infração 
administrativa  o ato do motorista 
de veículo - automotor, ciclomotor, 
motocicleta ou bicicleta - na ocasião 

do acidente, não prestar imedia-
to socorro ao animal atropelado, o 
que sinaliza a responsabilização do 
mesmo  quanto ao acidente, como 
ocorre nos casos de atropelamento 
de humanos (mesmo que a seguir o 
motorista suspeito possa defender-
-se legalmente quanto a causa do 
acidente).

Vereadores sugerem norma para que haja atendimento 
nos atropelamento de animais em Torres

Ideia de responsabilizar motorista que não atende o atropelamento de animais projeta cobrança de providências  e atendimento imediato nestes acidentes 

Projeto pretende revitalizar orla junto ao Rio Mampituba. Além disso, secretários muniipais  buscam em Brasília por emendas 
parlamentares para Torres

Busca por emendas parlamentares
Seguindo as agendas em Brasília, 

nessa última terça-feira, 23, os se-
cretários representaram o prefeito 
Carlos Souza em reunião no Depar-

tamento de Infraestrutura do Minis-
tério do Turismo para tratar sobre o 
depósito de valores dos convênios 
em andamento na cidade. 

Também estiveram no gabine-
te do deputado Lucas Redecker, 
onde tiveram a confirmação de 
uma emenda de R$ 250 mil para 

pavimentação da Rua Elizeu Kuwer, 
e no gabinete do senador Luís Car-
los Heinze, onde foram informados 
sobre a indicação de uma emenda 

para compra de maquinário que irá 
equipar a Secretaria de Obras e ain-
da solicitaram mais R$ 500 mil para 
pavimentação.

Justificativa lembra falta de descrição deste tema na lei maior
Na exposição de Motivos da Indica-

ção parlamentar, os vereadores-auto-
res afirmam que o objetivo do Projeto 
é a proteção dos animais acidentados 
do Município, ao coibir a omissão de 
socorro aos animais atropelados. Os ve-
readores lembram que não existe legis-
lação específica que cobre providências 

ao autor de atropelamento de animais, 
quando se sabe que o socorro imedia-
to aumenta a chance de sobrevivência 
não só de pessoas, mas também dos 
animais. 

Silvano e Cláudio lembram também 
que a Lei 9605/98 - conhecida como Lei 
dos Crimes Ambientais - define e esta-

belece pena e multa a todos aqueles 
que maltratarem, abusarem, ferirem, 
ou mutilarem animais silvestres, do-
mésticos ou domesticados, mas não 
trata a obrigatoriedade na prestação 
do socorro em caso de atropelamento, 
o que seria uma brecha na forma de 
proteção. E por isso a indicação (da nor-

matização ou protocolo legal): reduzir o 
número de atropelamento de animais 

no município com a devida conscienti-
zação da população torrense.

Ritos têm duas alternativas futuras
Agora, após a aprovação do pedido de 

Indicação que deverá ser feito na sessão da 
Câmara desta segunda-feira, dia 29/10, a 
prefeitura de Torres poderá aceitar a ideia 

dos parlamentares ou não. Se aceitar, a mu-
nicipalidade poderá criar uma forma jurídica 
para desenhar esta espécie de protocolo, 
que no fundo complementa a lei que trata 

sobre a causa Animal na cidade (iluminada 
pelas leis federal e estadual). 

Outra forma do assunto ir adiante - caso 
não haja a aceitação do poder executivo à 

Indicação dos vereadores torrenses - seria 
tentar propor uma nova lei ou um Projeto de 
Lei Complementar, para substituir a busca 
da ação executiva (sugerida pela Indicação 

em pauta). Isso desde que não contenha de-
sobediência de leis maiores ou geração de 
despesa adicional na municipalidade, o que 
é considerado vício de origem. 

Está entrando nos trâmites da 
Câmara de Vereadores de Torres um 
Projeto de Lei, de autoria do verea-
dor Silvano Borja (PDT), que autoriza 
os estabelecimentos responsáveis 
pela produção, fornecimento, co-
mercialização, armazenamento e 
distribuição de gêneros alimentícios 
de Torres a doar o seu excedente 

de produção - tanto para as pesso-
as físicas como para pessoas Jurídi-
cas. O PL que quer regulamentar o 
desperdício de alimentos em Torres 
exige, no entanto, várias premissas 
para que as doações sejam feitas. 
São elas: 

1 – os alimentos devem estar 
dentro do prazo de validade, em 

condições próprias para o consumo, 
e devem ser observadas as suas con-
dições de preservação e mantidas as 
suas propriedades nutricionais; 

2 – as normas sanitárias devem 
ser obedecidas pelo estabelecimen-
to doador; 

3 – a doação deve ser livre de en-
cargo, salvo o relativo à cobrança de 

custos para o transporte do produto 
ao seu destinatário final, se assim 
for acordado entre o doador e o be-
neficiário.

Lei Nacional já ilumina 
normatização municipal

 Em junho do ano passado o pre-

sidente Jair Bolsonaro sancionou 
projeto de lei similar em nível nacio-
nal. Ele autoriza a doação de refei-
ções e alimentos que sobrarem nos 
restaurantes e em outros estabele-
cimentos à população carente em 
todo o Brasil. Por isso parece que o 
vereador torrense procura formali-
zar a lei em âmbito municipal. 

Lei Municipal regulamenta doação de alimentos por 
estabelecimentos na cidade de Torres

Legislação federal já serve de plataforma para lei local - que engloba outras situações específicas elencadas no PL (do vereador Silvano Borja)
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Atos de vandalismo no patri-
mônio público municipal entris-
tecem a população e a Prefeitura 
de Torres. Nem concluída, a obra 
de revitalização dos Molhes, à 
beira-mar, e cinco spots baliza-
dores, lâmpadas de iluminação, 
já foram furtadas do local. "A 
Prefeitura de Torres orienta a 
comunidade a zelar e denunciar 
atos de depredação. A decora-
ção natalina também é alvo de 
destruição e vários enfeites já 
foram depredados. A administra-
ção municipal pede a colabora-
ção de todos com o objetivo de 
conscientizar a população de que 
vandalismo é crime e que é ne-
cessário denunciar este tipo de 
ação", ressalta a comunicação da 

municipalidade.
Na obra dos Molhes foram co-

locados spots intercalados nos 
pilaretes. Do total de 127 spots 
balizadores em led, cinco já fo-
ram arrancados. A atitude causa 
prejuízos financeiros à adminis-
tração pública, gerando gastos 
desnecessários. A depredação de 
prédios e equipamentos públi-
cos é um ato criminoso. Os bens 
danificados por algumas pessoas 
acabam prejudicando toda a co-
letividade, já que a população fica 
sem usufruir dos serviços e estru-
turas dos espaços que tem altos 
investimentos para proporcionar 
bem-estar de toda população.

"Todo dinheiro investido para 
manter os espaços públicos, vem 

dos impostos pagos pela popula-
ção. A cidade vem sofrendo com 
inúmeras depredações nos es-
paços públicos como pichações, 

roubo de fiação, placas de trân-
sito, iluminação, entre outros. 
Esta conduta deixa a população 
e os servidores da Prefeitura in-

dignados, pois até as obras em 
construção já são alvo de vanda-
lismo", lamenta a comunicação 
da municipalidade.

DENUNCIE DEPREDAÇÕES! Prefeitura de Torres pede 
engajamento comunitário na preservação do patrimônio público

Apresentando questões pes-
soais, a coordenadora do Centro 
de Referência da Mulher Pricila 
Selau, ex-vereadora Zete Silveira, 
deixou o cargo nesta segunda-fei-
ra, 22 de novembro. O afastamen-
to foi comunicado ao prefeito de 

Torres, Carlos Souza.
Zete agradeceu a oportunida-

de de ter contribuído na atual le-
gislatura do prefeito Carlos, mas 
alegou questões pessoais que 
poderiam comprometer sua dis-
ponibilidade ao governo, sendo 

entendida pela equipe.
O prefeito destacou a compe-

tência, responsabilidade e com-
prometimento da coordenadora 
durante sua atuação no cargo. 
Agradeceu muito pelo trabalho 
e disse ter a certeza de continuar 

contando com a sua colaboração 
para o bem de Torres.

Na oportunidade, a ex-parla-
mentar comentou que permane-
cerá atuando pela cidade, princi-
palmente em relação à causa da 
mulher e às praias do Sul.

Por razões pessoais, Zete Silveira deixa coordenação do Centro 
de Referência da Mulher Pricila Selau

Os secretários municipais da 
prefeitura de Torres - Fábio da 
Rosa (da Assistência Social) e 
Mateus Junges (Planejamento) 
- em viagem feita à Brasília nes-
ta semana passada, estiveram 
representando o prefeito Carlos 
Souza em agenda no Gabinete 
do Deputado Pedro Westpha-
len. No encontro de trabalho 
os torrenses receberam a con-
firmação da destinação de uma 
emenda oriunda do deputado 
federal no valor de R$ 200 mil, 
que havia sido solicitada pelo 
mesmo secretário Fábio da 
Rosa, quando ainda vereador 
(agora licenciado). Conforme 
informaram os secretários da 
prefeitura de Torres na rede 

social Facebook na quinta-feira 
(25), a emenda será destinada 
para ações da pasta da Ação 
Social.

A mesma nota dos secretá-
rios comemora ainda outra con-

quista importante - demandada 
também na Capital do Brasil. 
Trata-se do avanço nas tratati-
vas do projeto de lei que torna 
Torres a Capital Nacional do Ba-
lonismo. É que o projeto, que 

estava sem relator na Comissão 
de Cultura da Câmara dos De-
putados, deverá ter como rela-
tora a Deputada Federal Maria 
do Rosário, única gaúcha na 

comissão. As tratativas foram 
feitas com a assessoria da De-
putada e contaram com o apoio 
da ex-vereadora de Torres, Zete 
Silveira.

Em Brasília, secretários confirmam emenda e tratam do 
título “Capital Nacional do Balonismo” para Torres

Vandalismo é crime!
Para amenizar estes transtor-

nos, a Prefeitura recomenda de 
Torres aos cidadãos fazerem bom 

uso e ajudarem a preservar os es-
paços públicos. É importante que 
a população denuncie situações 

de vandalismo à Guarda Munici-
pal através do número da Prefei-
tura (51) 3626 9150 ramal 211. 

A prática é considerada um ato 
criminoso previsto no Art. 163 
do Código Penal. Em caso de fla-

grante, o acusado será detido e 
encaminhado à Delegacia de Po-
lícia para registro de ocorrência.

Denúncia sendo apurada por vereadores
Mas na quarta-feira, dia 24 de 

novembro, os Vereadores Cláudio 
Freitas (PSB), Igor Beretta (MDB), 
Moisés Trisch (PT) e Silvano Borja 
(PDT), estiveram em duas oportu-
nidades no Centro de Referência 
da

Mulher Priscila Selau. Confor-
me nota emitida na pagina da 
rede social do vereador Igor, o 
intuito da espécie de comissão 
de vereadores (que não estão na 
base aliada do governo e foram 
ao local) seria de apurar denún-

cias sobre a condução dos traba-
lhos exercidos pelo órgão.

Em nota pública, os vereado-
res afirmam o seguinte: “em que 
pese a administração municipal 
tenha divulgado que o afasta-
mento da Diretora do CRM tenha 

ocorrido a pedido da mesma e 
por motivos particulares, o grupo 
acredita que possa haver indícios 
de desmandos cometidos pela 
gestora”. E que os fatos seguem 
sendo apurados. pelo grupo de 
Vereadores.
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FONTE - Prefeitura de Torres
____________________

No último dia 12 de novembro, a 
9ª Mostra de Artes promoveu mais 
um evento em Torres: a Caravana 
dos Escritores. Crianças e ado-
lescentes participantes do SCFV 
visitando três Escolas Municipais, 

levando seus livrinhos, mais um 
livro gigante e toda a realização e 
alegria em mostrar sua produção.

A Escola Municipal Fundamen-
tal Alcino Pedro Rodrigues foi a 
primeira a receber a Caravana, 
pela manhã, em sua Biblioteca. 
As turmas 43, 51 e 52 assistiram à 
leitura do livro, e a escola recebeu 

um exemplar autografado pelos 
escritores. As alunas Julia Pedro-
so, Nicoli Richardt e Marina Vargas 
foram sorteadas e puderam levar 
para casa um livro.

À tarde, a primeira parada foi 
na Escola Municipal Fundamental 
Santa Rita, em que o Pré I e as tur-
mas de 1º a 5º ano participaram, 

no pátio, do momento de leitura 
e apresentação dos escritores. Os 
alunos Erick Cardoso, Davi Luis Sie-
ben, Caroline de Souza, Manuela 
da Rosa e Safira Kauani foram os 
sorteados que ganharam também 
um exemplar.

Para encerrar a circulação dos 
autores pelas escolas, a E.M.F. 
Mampituba recepcionou a Carava-
na em seu saguão, com as turmas 
22, 31 e 32. Foram contemplados 
no sorteio os alunos Thainá de 

Aquino Gonçalves, Raiany de Souza 
Braga, Ana Luiza Capaverde Lima e 
Gustavo da Silva Lumertz. Foram 
encontros muito especiais, em que 
os protagonistas da 9ª Mostra de 
Artes puderam ser reconhecidos e 
prestigiados pelos colegas de esco-
la e professores.

A 9ª Mostra de Artes encerra 
em Torres nesta sexta-feira, 26 de 
novembro, com a apresentação da 
peça “Junho, uma aventura imagi-
nária”.

9ª Mostra de Artes animando a 
comunidade escolar torrense

A Caravana dos Escritores - Crianças e adolescentes participantes do SCFV - estiveram visitando três Escolas Municipais, levando seus livros e 
toda a realização e alegria em compartilhar sua produção
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O engenheiro civil João Acácio 
Gomes de Oliveira Neto - presi-
dente da empresa DTA – Enge-
nharia Portuária & Ambiental, 
responsável pelo licenciamento 
do Porto Meridional de Arroio 
do Sal - apresentou o projeto 
na manhã desta quarta-feira 
(24/11). Realizado em Arroio do 
Sal, a apresentação foi destina-
da aos prefeitos da Associação 
dos Municípios do Litoral Norte 
(AMLINORTE), além de autorida-
des políticas de Arroio do Sal e 
do estado e imprensa.

A recepção dos convidados 
foi conduzida pelo prefeito Af-
fonso Flávio Angst (Bolão) - com 
palavras de agradecimento pelo 
apoio recebido pela sua recupe-
ração (após acidente recente). 

O prefeito Bolão destacou a im-
portância da presença da grande 
maioria dos prefeitos do Litoral 
Norte, e ressaltou o quanto Ar-
roio do Sal tem se preparado 
para a chegada do empreendi-
mento, afirmando que toda a 
região terá seu desenvolvimento 
acelerado a partir do porto.

No evento, João Acácio in-
formou que o projeto Porto 
Meridional - previsto para ser 
executado entre os balneários 
Rondinha e Jardim Olívia Nor-
te - já conta com as licenças da 
Marinha do Brasil, da Secretaria 
Nacional de Porto e da Agência 
Nacional de Transportes Aquavi-
ários, aguardando tão somente a 
licença do IBAMA para a instala-
ção no município. 

Maquetes digitais já esboçam 
como deve ser o terminal por-
tuário previsto para Arroio do 
Sal "O empreendimento contará 
com um terminal de uso priva-
do e tem previsão de liberação 
da licença do IBAMA e início das 
obras até o final de 2022. A cons-
trução e início de operação pode 
se dar entre 18 e 20 meses após a 
liberação da licença faltante, po-
dendo ser inaugurado no segun-
do semestre de 2024", ressalta a 
comunicação de Arroio do Sal. 

A infraestrutura do projeto 
previsto conta com três berços 
para navios com contêineres, 

três para produtos a granel, um 
para químicos, com a Braskem 
já tendo sinalizado o interesse, 
e outro para gás natural. Por 
fim, ainda haverá atracagem de 
navios turísticos e espaço para 
criação de uma marina. Além de 
uma ponte sobre a Lagoa, que 
permitirá que as embarcações 
de pescadores sigam atuando no 
local.

O senador Luiz Carlos Heinze, 
que apoia a iniciativa, falou dos 
ganhos econômicos para o Rio 
Grande do Sul em ter mais um 
terminal marítimo além do de 

Rio Grande, pois muitas vezes o 
Estado perde cargas para portos 
de Santa Catarina, Paraná e até 
Santos-SP. Ele explicou que re-
cebeu essa demanda em 2018, 
quando começaram os estudos 
para a viabilidade da obra.

Um grupo empreendedor já 
adquiriu os locais para constru-
ção do equipamento, ainda as-
sim, não possuem capital para 
aportar nessa primeira parte. 
Além de fundos de investimen-
tos, o grupo deve buscar recur-
sos junto ao Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES).

Projeto do Porto Meridional é oficialmente apresentado 
aos prefeitos do Litoral Norte em Arroio do Sal

Empregados do comércio da região têm assembleia geral 
extraordinária no dia 30 de novembro

O Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Santo Antônio 
da Patrulha, ao qual Torres in-
tegra, convoca os comerciários 
para assembleia geral extraordi-
nária da categoria no próximo dia 
30 de novembro, terça-feira, às 
19h30min, na sede do Sindicato 
localizada na Rua Coronel Vicente 
Gomes, nº1, em Santo Antônio.

Além da prestação de contas 
do ano de 2019 e 2020; previsão 
orçamentária para o ano de 2022, 
muitos outros temas importantes 
fazem parte da ordem do dia. Para 
tanto, estão sendo convocados os 
associados ou não, sindicalizados 
ou não, representados por esta 
entidade.

Integram o Sindicato, profissio-

nais do comércio de Santo Antô-
nio da Patrulha Osório, Rolante, 
Riozinho, Cidreira, Tramandaí, 
Imbé, Xangri-lá, Torres, Três Ca-
choeiras, Morrinhos do Sul e Ma-
quiné. Para ingressar na assem-
bleia, será exigido do trabalhador 
o passaporte de vacinação. A 
entidade é presidida por Adriana 
Costa de Oliveira

Previsto para ser executado entre os balneários Rondinha e Jardim Olívia Norte - projeto aguarda somente a licença do 
IBAMA para a instalação em Arroio do Sal

Maquete digital já esboça como deve ser o terminal portuário previsto para Arroio do Sal

Potencial de criar 3 mil empregos diretos e outros 10 mil indiretos
O empreendimento, segundo 

o empresário João Acácio, deve 
alcançar investimentos próxi-
mos de R$ 5 bilhões, planeja-

do para atender às demandas 
da região Norte do Estado, po-
dendo criar cerca de 3 mil em-
pregos diretos e outros 10 mil 

indiretos.
Em escala de produção, a 

capacidade prevista é de movi-
mentar anualmente 30 milhões 

de toneladas/ano, podendo 
aportar grandes embarcações, 
além de navios de carga e cru-
zeiros. João Acácio ressaltou 

ainda que devido a rentabilida-
de do projeto foi acrescentado 
um terminal de passageiro para 
aproveitar o potencial turístico.

Prefeitos de Torres e Três Cachoeiras ressaltam grandeza da iniciativa
Participando do evento, o pre-

feito de Torres, Carlos Souza, re-
conheceu a grandeza da iniciativa 
e as implicações que trará para 
toda a região. Sugeriu que o pro-
jeto seja analisado numa reunião 

da Associação dos Municípios do 
Litoral Norte, onde cada Prefei-
tura vai estudar os impactos do 
porto dentro de sua realidade.

Também presente na apresen-
tação, o prefeito de Três Cacho-

eiras, Flávio Lipert, indicou que 
o município está participando e 
acompanhando de perto às dis-
cussões, "em virtude da ponte 
que liga o Porto à BR-101, que 
deve ser construída sobre a La-

goa Itapeva, em Três Cachoeiras, 
trazendo um desenvolvimento 
expressivo e acelerado para o 
município”. Flávio informou ain-
da que os municípios já estão tra-
tando dos planos diretores para 

haver um crescimento ordenado, 
respeitando as pessoas e a legis-
lação ambiental.

*Com Ascom PMAS (Melissa 
Maciel) e Prefeitura de Torres 
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O mesmo vereador Moisés Tris-
ch, sempre fiel às suas bandeiras 
(como a da defender empresas 
estatais), também criticou o pre-
feito de Torres por este defender 
a privatização da Corsan. Moisés 
justificou sua crítica, fazendo uma 
analogia com empresas privadas 
como a torrense Torrescar (de ôni-

bus). Para ele, se o fato de uma 
empresa ser privada é a solução 
de seus problemas, a Torrescar 
(que é privada) não teria os pro-
blemas que, como disse o verea-
dor Moisés “às vezes apresenta”.

Embora respeite os que apoiam 
empresa pública de forma incondi-
cional (incluindo o vereador Moi-

sés), mesmo achando que provas 
por todo o mundo indicam que 
elas sempre dão prejuízo e utili-
zam de coerção estatal como for-
ma de resolver seus problemas, 
acho que comparar a Corsan com 
a Torrescar não é uma analogia 
didática. A Corsan é uma empresa 
Estatal que foi e continuaria sendo 

consumida por si só através de ge-
ração de despesas sem sustentabi-
lidade de mercado, mazela que a 
descapitalizou a tal ponto que não 
possuía sequer saúde para con-
correr numa licitação com concor-
rentes privados porque não tinha 
saúde para fazer os investimen-
tos necessários numa licitação da 

gestão de água. Este diagnóstico 
causado pelo parasitismo político 
e coorporativo é o diagnostico de 
todas as estatais, principalmente 
àquelas que  possuem direciona-
mentos políticos para não terem 
concorrência, como foi o setor da 
água no Brasil até poucos anos 
atrás. 

PRIVATIZAÇÃO É COLOCAR A EMPRESA NO SEU LUGAR: NO SETOR PRIVADO

Empresa Estatal já nasce er-
rada. Empresa é coisa para ser 
dirigida por um ambiente com-
petitivo. E o saudável no setor 
público é eliminar ao máximo 
a intervenção no mercado para 

deixar que os serviços PRIVATI-
ZADOS sejam melhores e mais 
baratos, o que é ocasionado pela 
competição. 

Mas respeito os que acham 
que o certo é o outro viés, o de 
ter a maioria das coisas esta-
tizadas, como os militantes da 
esquerda na maioria acham.  Só 
lamento dizer que é quase nula 
a influencia de casos de empre-
sa Estatal no mundo que deram 
certo e que não seja um oligo-

pólio. A empresa pública paga 
MAIORES SALÁRIOS e dão mais 
benefícios para os servidores; 
cobram menos do que deve-
ria cobrar por seus serviços por 
conta de influências políticas, o 
que parece ser bom. Mas elas 
quebram justamente por isso, a 
falta de critérios técnicos entre 
os valores de mercado dos re-
cursos humanos e dos serviços 
de sua sustentabilidade econô-
mico-financeira. A lei da oferta e 

procura deve sempre mandar na 
definição dos valores das coisas. 

Para baratear preços o setor 
público deve fomentar o merca-
do para que haja concorrência. E 
para propiciar melhores salários 
para o povo, o poder público 
deve fomentar que negócios que 
pagam mais salários (por conta 
dos trabalhadores gerarem mais 
valor) para que operem em seus 
ambientes, municipais, estadu-
ais e nacionais.  

PRIVATIZAÇÃO É COLOCAR A EMPRESA NO SEU LUGAR: NO SETOR PRIVADO III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

DEBATES SOBRE PRESIDENCIÁVEIS E SITUAÇÃO DO EX-PRESIDENTE LULA
O vereador Moisés, do PT, cos-

tuma abordar assuntos da política 
NACIONAL em seus pronunciamen-
tos, o que é de direito, embora não 
seja o objetivo mais relevante de 
seu cargo de legislador municipal. E 
na sessão da Câmara do dia 22 pas-
sado, o vereador Moisés - dentre 
outros desabafos contra o governo 
Bolsonaro, o qual costuma criticar 
de forma contundente - disse que 
as causas judiciais contra o ex-pre-
sidente Lula teriam sido “somente 
uma estratégia orquestrada contra 

o ex- presidente para ajudar a ele-
ger o atual presidente Bolsonaro 
e para colocar o então juiz Sergio 
Moro no Ministério do governo 
federal” (como aconteceu), portan-
to colocando o ex-presidente Lula 
numa posição de vítima ao invés de 
réu, o que ele efetivamente  é. 

Em minha opinião o debate con-
tra um governo e a favor de outro 
é uma das coisas mais importantes 
na política. Ela pode (e deve) ser 
tema de discussão em todos os âm-
bitos. Mas opino sobre a real situ-

ação do ex-presidente Lula: Ele foi 
condenado em duas instâncias em 
processos com acusações de crimes 
diversos e inclusive já esteve preso 
por isso. O Lula só foi liberado da 
pena sob a aceitação do STF, que 
defendeu que no caso dele as ações 
deveriam ser julgadas na terceira 
instância e na corte maior antes de 
a pena ser obrigatória. 

Depois o Mesmo Supremo Tribu-
nal Federal considerou a comarca 
de um dos processos estar errada 
(por ter sido em Curitiba) e tam-

bém considerou o juiz Sérgio Moro 
suspeito de ter sido o juiz da cau-
sa - na 1ª Instância, o que anulou 
o processo de forma burocrática, 
mas que não tira de forma alguma 
as acusações e as diligências dos 
processos, que deverão agora ser 
JULGADOS por uma nova comarca 
da Justiça Federal, portanto não 
estão extintos, estão passando por 
em novo tramite por ordem maior. 
Lembro que o tema já passou por 
outra instância e que o Ex-presiden-
te foi condenado, ou seja, pela 2ª 

instância, num tribunal que além de 
ser de uma TURMA de desembar-
gadores não continha o Juiz Moro 
no grupo. 

Portanto em minha opinião não 
foi uma manobra contra Lula suas 
condenações. Manobra são as dos 
advogados de Lula, que utilizaram 
o relativismo das leis brasileiras e 
conseguiram mudar os rumos por 
questões BUROCRÁTICAS, isto para 
permitir que Lula concorra na elei-
ção de 2022.  Mas os processos vão 
ser julgados de novo. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Já a Torrescar é uma empresa 
PRIVADA, mas que deve obedecer 

a uma concessão pública, o que é 
outra intervenção estatal que acaba 
terminando com a saúde e a compe-
titividade das empresas. A Torrescar 
e seus problemas podem (e devem) 
ser comparados com a relação entre 
os TAXIS nomeados e CONCEDIDOS 
pelos governos municipais e as em-
presas de transporte por Aplicativo, 
como Uber ou 99, por exemplo. Em 
Porto Alegre a diferença das corridas 
de taxi tinha preços enormemente 

maiores e qualidade enormemente 
menores se comparados s com os 
preços e a qualidade da mesma cor-
rida em s carros por aplicativo, justa-
mente porque o negócio foi forma-
tado pagando taxas para o governo 
(licenças de alvará para operar uma 
placa de taxi), pagando taxas adicio-
nais anuais e submetidos a preços au-
torizados pelos governos. 

Se a Torrescar não fosse obrigada a 
dar passagem grátis para idosos, poli-

ciais, e dar descontos para estudantes 
e para outras categorias, com certeza 
ela não teria que diminuir seus traje-
tos ou eliminar rotas como atualmen-
te o faz e gera reclames da população. 

E se o transporte municipal de 
ônibus abrisse para a liberdade de 
entrada de outros modelos de negó-
cio para oferecer transporte em troca 
de cobrança de pagamento como os 
aplicativos de carros, haveria ônibus, 
vans e outros meios de transporte co-

letivo para todos em Torres. A parte 
de subsídio, a prefeitura pode forne-
cer em bilhetes ou crédito para cida-
dãos que são considerados especiais 
como os idosos e outros. O ônus disto 
é somente a falta de mando do poder 
público e poder de coerção para defi-
nir regras artificiais num mercado que 
deveria ser naturalmente atendido 
pela lei da oferta e procura para dar 
liberdade de empreender e de esco-
lher seu transporte de todos. 

PRIVATIZAÇÃO É COLOCAR A EMPRESA NO SEU LUGAR: NO SETOR PRIVADO II
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Neste sábado (27), ESF Benini, tem mutirão de consultas e aplicação de vacinas em geral

SAÚDE

Sobre a situação do Covid-19 
em Torres entre os dias 12/11 e 
18/11, uma notícia alentadora: 
pela décima quarta semana con-
secutiva, nenhum novo óbito pela 
doença ocorreu na cidade. A úl-
tima morte pelo coronavírus em 
Torres ocorreu no dia 13 de agosto 
- ou seja: nesta quinta-feira (25), 
completaram-se 103 dias.

Após semanas com aumento 
no número de casos de casos ati-
vos de Covid-19 em Torres, houve 
diminuição deste índice nos úl-
timos 7 dias. O número de casos 
ativos para a doença na cidade era 
de 24  no dia 04/11, sendo que no 
dia 18/11 (duas semanas depois) 
havia aumentado para 65.  Já nes-
ta quinta (25) estavam registrados 
54 casos ativos do coronavírus em 
Torres.

A média baixa no número de 
casos (juntamente com a estag-
nação dos óbitos) é um avanço 
sanitário em comparação com ou-
tros períodos - levando em conta 
que já houve 424 casos ativos no 
dia 11/03, por exemplo (ápice da 
pandemia). O que mostra os re-
sultados efetivos (e positivos) da 
vacinação.

Em 7 dias, 27 novos casos 
em Torres

Nesta quinta-feira (25 de no-
vembro), o Boletim Epidemiológi-
co de Torres registrava, contando 
desde o início da pandemia, 6.297 
casos confirmados, com 6.130 re-
cuperados, 54 pacientes em iso-
lamento domiciliar e 113 óbitos. 
"Nesta quinta, de Torres não há 
nenhum paciente internado com 
Covid-19 no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes. No Hospi-
tal encontram-se quatro pacientes 
internados com Covid, de outros 
municípios, dois na UTI e dois em 
leito comum", indica a comunica-
ção da Prefeitura de Torres, ressal-
tando ainda que havia, até quinta 
(25) 46 casos suspeitos aguardan-
do resultados de exames (Todos 
estes em isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últimos 
dias não terem o registro de nenhum 
óbito, temos computados um total de 
27 novos casos por Covid-19 entre os 
dias 19 e 25 de novembro em Torres  - 
o que representa diminuição conside-
rável em comparação com a semana 
anterior (entre 12/11 e 18/11), quan-
do 57 novos casos do coronavírus ha-
viam sido computados. 

Arroio do Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até terça-feira (23/11) o município 
estava com 1481 casos confirma-
dos para Covid-19 (sem nenhum 
paciente internado), sendo 1450 
recuperados e 2 suspeitos (aguar-
dando resultados). Além, disso, 
Três Cachoeiras estava com 27 
óbitos relacionados ao coronaví-
rus desde o princípio da pandemia 
(nenhum novo óbito em relação 
as últimas semanas).

Já Arroio do Sal  divulgou nesta 
quarta (24/11) novo balanço re-
ferente a Covid-19 no município. 
A cidade estava com 1366 casos 
confirmados para Covid-19 (com 
3 pacientes internados), sendo 
1312 recuperados e nenhum sus-
peito (aguardando resultados). 
Além disso, nenhum novo óbito 
pelo agravamento da doença foi 
registrado no período em Arroio 
do Sal - mantendo o número de 
40 pessoas falecidas em decor-
rência do novo coronavírus desde 
o início da pandemia. Conforme o 
Boletim, o Município estava (até 
quarta, 24) há 120 dias sem óbito 
pela Covid-19. 

Diminuí número de casos ativos de Covid-19 
em Torres nos últimos 7 dias

No período de 7 dias, 27  novos casos foram registrados em Torres (diminuição em relação a semana anterior).  Torres chegou a 103 dias sem mortes por Covid-19. 
Arroio do Sal e Três Cachoeiras também não registraram óbito pela doença por mais uma semana

Secretaria da Saúde de Torres alerta como prevenir-se de animais peçonhentos
A Vigilância em Saúde da 

Prefeitura de Torres alerta para 
cuidados com animais peço-
nhentos. É frequente o registro 
de acidentes com animais pe-
çonhentos com a alta das tem-
peraturas, Calor e umidade são 
dois fatores que favorecem o 
aparecimento desses animais, 
aumentando as chances de aci-
dentes. Para orientar a popula-
ção da cidade, a Secretaria de 
Saúde, reforça cuidados para 
evitar tais acontecimentos.

 Como evitar acidentes com 
animais peçonhentos:

• Evite entrar em locais ala-
gados. É extremamente neces-
sário usar roupas grossas, luvas 
e botas de borracha.

• Ao voltar para casa, entre 
com cuidado, inspecionando 
todos os lugares, verificando 
a presença de animais peço-
nhentos;

• Sacuda roupas, sapatos, 
toalhas, lençóis e bata os col-
chões antes do uso.

• Não coloque as mãos em 
buracos ou frestas. Utilize ferra-
mentas (como enxadas, cabos 
de vassoura e pedaços de ma-
deira compridos) para mexer 
em móveis.

• Não ande descalço! Lim-
pe o interior e os arredores da 
casa tomando sempre o cuida-
do de utilizar botas ou calçados 
rígidos, com perneira, tendo a 
certeza de proteção pelo me-
nos até o joelho.

• Durante a limpeza, tome 

cuidado ao tocar ou pegar qual-
quer objeto. Fique atento (a) 
para a presença de serpentes, 
escorpiões, aranhas e outros 
animais peçonhentos nas su-
perfícies ou nos cantos. LEM-
BRE-SE: serpentes, aranhas e 
escorpiões podem estar em 
qualquer parte da casa, princi-
palmente em lugares escuros.

• Não toque em animais pe-
çonhentos, nem nos que pare-
çam estar mortos.

Em caso de acidente com 
animal peçonhento algumas 
medidas devem ser tomadas:

• Identifique o animal acima 
e ligue para o CIT – Centro de 
Informações Toxicológicas – 
(fone) 150 (plantão 24h). Guar-

de o animal (mesmo que este-
ja morto) para que seja feita a 
identificação.

•Siga as instruções do plan-
tonista do CIT, pois para cada 
situação serão aconselhadas as 
medidas ou encaminhamentos 
que você deverá tomar.

•Lavar o local da picada so-
mente com água e sabão.

•Manter o acidentado em 

repouso. Se a picada tiver ocor-
rido no pé ou na perna, procu-
rar manter a parte atingida em 
posição horizontal, evitando 
que o acidentado ande ou cor-
ra.

•Dar água para a vítima be-
ber, desde que seja consciente.

•Levar o acidentado o mais 
rapidamente possível a um ser-
viço de saúde.

TORRES - Em continuidade 
aos mutirões de consultas que 
ocorre em Torres, a ação será 
realizada neste próximo sába-
do, dia 27, na Vila São João, no 
ESF Benini, com quatro médi-
cos. O evento está ocorrendo 
todos os sábados e vai até fins 
de dezembro. Agora, além de 

atender a demanda reprimida 
já agendada nas Unidades de 
Saúde, a Secretaria Municipal 
de Saúde atenderá a demanda 
espontânea com relação a vaci-
nas em geral, inclusive contra a 
Covid-19.

Conforme o secretário de 
Saúde, Cláudio Paranhos, a 

Secretaria estará atendendo 
no ESF Benini com quatro mé-
dicos. Comenta que “estamos 
com uma alta demanda de con-
sultas em alguns ESFs. Para se 
ter uma ideia, algumas destas 
agendas já estão em janeiro de 
2022, representando uma alta 
espera por parte da comunida-

de.”
Devido esta situação, a Secre-

taria preparou alguns mutirões 
de consultas e de demanda de 
vacinas para atualizar a carteira 
de imunização, para amenizar 
o tempo de espera da comuni-
dade. O atendimento acontece 
das 8h às 17h. 

Confira a agenda dos próxi-
mos mutirões:

04/12 ESF São Jorge (três 
médicos)

11/12 ESF São Francisco (três 
médicos)

18/12 Posto Central (três 
médicos)
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Vantagens sobre a aplicação do aço nas obras foi tema 
de palestras com especialistas em Torres

       Na semana passada, em Torres, 
no auditório do Hotel A Furninha, um 
encontro idealizado pela Associação 
das Construtoras e Incorporadores 
de Torres (ACTOR) e a Associação 
do Aço do RS (AARS) reuniu pessoas 
e entidades do segmento da cons-
trução civil para passar atualizações 
técnicas e científicas sobre modelos 
de sistema construtivo.  O tema da 
palestra foi “A Estrutura e Elementos 
Metálicos na Construção Civil”, tendo 
como palestrante Daniel Ferraz - en-
genheiro de Projetos e Inovação da 
Arcelor Mittal-SP e professor de Es-
truturas de Aço da Associação Brasi-
leira da Construção Metálica. 

A palestra técnica teve como foco 
a debater as vantagens da aplicação 
dos aços planos e longos voltadas 
para a estrutura de aço, principal-
mente em galpões e em sistemas de 
cobertura e obras diversas, explo-
rando e abordando especificamen-
te a utilização, disponibilidade real 
do material, planejamento, custos, 
manuseio e flexibilidade como van-
tagens comparativas do emprego do 
aço nos empreendimentos e nas so-
luções técnicas da Construção Civil. 

       Na sequência a arquiteta Ber-
nadete Sinhorelli - Diretora Técnica 
da JMBS Arquitetura e Construção e 
consultora na área da Arquitetura do 

Aço - explanou sobre a exploração 
das possiblidades do uso do aço em 
projetos de arquitetura, nas edifica-
ções e complementos para a cons-
trução civil. Também apresentou os 
diversos benefícios desta exploração, 
como otimização do processo nas 
obras e as vantagens na sustentabili-
dade dos processos construtivos. 

Além dos assistentes das entida-
des locais, estavam presentes nas 
palestras, representando a AARS, 
Bete Lopes e Jair Oliveira, respectiva-
mente Diretora Executiva e Consultor 
da JBS Arquitetura, além de repre-
sentantes da Comercial Gerdau e da 
Arcelor Mittal.

Aberta Votação da Consulta Popular 2021 

A votação da Consulta Popular 
2021 inicia na próxima segunda-feira, 
22. A comunidade do Litoral Norte 
poderá escolher um projeto dos cinco 
disponíveis na cédula deste ano para 
a região. A princípio, a votação será 
realizada de forma digital por meio do 

aplicativo Colab e do site consultapo-
pular.rs.gov.br. Torres terá também al-
guns pontos presenciais que em breve 
serão divulgados. Com o número do 
seu título de eleitor, vote pelo desen-
volvimento da cidade! Serão destina-
dos pelo Estado, um total de 30 mi-
lhões no orçamento para prioridades 
escolhidas pela população.

O Litoral Norte terá à disposição 
para a votação na Consulta Popu-
lar deste ano os seguintes projetos: 
1-Construção de um centro esportivo 
em Tramandaí, para que crianças e 

adolescente possam conhecer a mo-
dalidade esportiva Ginástica Artísti-
ca, assim como outras modalidades 
como o Atletismo, uma vez que o Li-
toral Norte não possui iniciativas em 
relação à ginástica para a comunidade 
em geral. 2-Em Turismo, criação e in-
tegração de rotas e destinos turísticos 
regionais. Garantindo o avanço e o 
desenvolvimento econômico dos mu-
nicípios da região. 3- Em Obras, ma-
nutenção das estradas vicinais. 4-Em 
Desenvolvimento Econômico, na pers-
pectiva da retomada da gestão Covid 

19 nas vidas de todos e no desenvol-
vimento da cidade e da região, neces-
sário investimento em qualificação 
profissional. 5-Em Agricultura e Pe-
cuária, contratação de equipe técnica 
especializada para desenvolvimento 
de projeto visando a sucessão e a per-
manência do jovem no meio rural.

Das cinco propostas, apenas a mais 
votada será contemplada com recur-
sos no orçamento de 2022 do Gover-
no do Estado. De acordo com a infor-
mação dos delegados representantes 
de Torres, o projeto mais interessante 

para a cidade é em Obras – Manu-
tenção de estradas vicinais. Este foi 
o projeto aprovado em assembleia 
municipal. Portanto, nesta consulta 
popular, os torrenses vão optar por 
este projeto. Os delegados reafirmam 
a importância do engajamento da re-
gião na etapa final de votação, desta-
cando a relevância dessa mobilização. 
Qualquer pessoa maior de 16 anos, 
com título eleitoral, poderá votar em 
um dos projetos da região. Os resul-
tados finais serão divulgados em 2 de 
dezembro.

Encerra-se no próximo do-
mingo, 28 de novembro, o 
prazo de inscrição para o curso 
Pós Médio em Edificações ofe-
recido pelo IEE Marcílio Dias 
para alunos que já concluíram 
o Ensino Médio. Para inscre-
ver-se, o interessado deve pre-

encher a ficha de inscrição no 
site www.educacao.rs.gov.br.

O objetivo do curso é de-
senvolver o conhecimento e 
as habilidades em desenho e 
interpretação de construções, 
elaborar orçamentos e cro-
nogramas e gerenciar obras 

prediais, entre outros. Com 
o curso, o profissional pode 
atuar em diferentes segmen-
tos, como em construtoras, 
empresas de paisagismo e de 
decoração. Mais informações 
pelo (51) 3664 1621 e (51) 
99961 6017.

Encerram-se no próximo domingo,inscrições 
para o Curso em Edificações em Torres

Associação dos Construtores de Torres (Actor) e Associação do Aço do RS ofereceram palestras para empreendedores e técnicos da Construção Civil

De acordo com a informação dos delegados representantes de Torres, o projeto mais interessante para a cidade é 'Obras – Manutenção de estradas vicinais' - 
projeto aprovado em assembleia municipal.

Abertas inscrições para jogos de Abertura de Verão na SAPT
No dia 4 de dezembro, a SAPT (So-

ciedade Amigos da Praia de Torres) 
receberá seus sócios na Abertura de 
Verão. Com pelo menos oito modali-
dades envolvidas, a data vai marcar 
o início da nova temporada na sede 
social. O clube ainda se movimenta 
em outras frentes, especialmente 
em relação ao Point da Praia.

Na verdade, o festival se inicia no 
dia 3, com a Copa SAPT – Abertura 
de Verão de Beach Tennis. Prática 
que mais mexe com associados e 
convidados ao longo do ano, o espor-

te terá um torneio com premiações 
para participantes e vencedores. Em 
parceria com a Torres Calçados, os 
atletas são divididos em doze catego-
rias, com vagas quase esgotadas para 
inscrições na secretaria.

Os valores vão a partir de R$ 50 
para sócios. Não sócios pagam R$ 65 
ou mais, se quiserem atuar em mais 
de uma categoria. Vencedores e fina-
listas ganham prêmios em dinheiro e 
troféus. Além do seu “parente” bea-
ch, o tênis também terá competição 
no dia 4. Interessados podem entrar 

em contato por mensagem para (51) 
3664-1221.

Abertura do verão SAPT

A Abertura de Verão terá ainda 
atividades de futebol, futebol de 
mesa, patinação, hidroginástica, ka-
ratê, taekwondo e muito mais. Quem 
estiver chegando para o veraneio em 
Torres e quiser se associar, dá tempo. 
É só chamar no WhatsApp ou pelo 
e-mail sapt@sapt.com.br. O clube 
mantém condições especiais para 

novas associações de 
amigos indicados por 
sócios.

Enquanto isso, a se-
gunda edição do Point 
da Praia está tendo os 

preparativos finais. Mais uma vez em 
parceria com a Construtora Monte 
Bello, o espaço terá novidades para 
2022, como jogos de exibição, dis-
putas de Rei e Rainha e clínicas de 

beach tennis e um torneio de fute-
vôlei. A estrutura contará com duas 
quadras e muita conveniência à dis-
posição dos frequentadores. O início 
está previsto para o réveillon.

Em parceria com Torres Calçados, torneio de beach tennis será uma das atrações
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

IMPORTÂNCIA CONSTRUÇÃO CIVIL EM TORRES

Está tramitando na Câmara de Vereadores de Torres um Projeto de Lei que quer 
restringir o trabalho da Construção Civil aos sábados à tarde, onde nos argumentos 
dos autores colocam a atividade da construção como se fosse a única atividade a emi-
tir barulhos na cidade. A construção civil é um setor da economia formado por uma 
enorme quantidade de atividades. É tão grande que é chamado de “macro complexo da 
construção”.

A importância da construção civil  - O impacto da construção civil tanto na arrecada-
ção quanto na geração de empregos é muito grande. Por este motivo, nós da construção 
civil, temos um importante papel no desenvolvimento da cidade. Para se ter uma ideia 
do tamanho da construção civil em termos econômicos, basta dizer que ela representa 
aproximadamente 14% da arrecadação do município, sendo o maior setor econômico de 
Torres.  Sendo composta por inúmeras e variadas atividades, a construção civil funcio-
na como um importante “motor” econômico, com grande capacidade de movimentar a 
economia, gerar riquezas e empregos. Em geração de empregos a construção civil é a 
atividade mais importante, mesmo sem estar funcionando a pleno vapor, responde por 
aproximadamente 10% dos empregos da população ativamente empregada no município

Ruidos e Sons - Todos sabemos que os altos ruídos sonoros durante o dia e á noite 
são características típicas na cidade, já que automóveis, bares e restaurantes com músi-
cas ao vivo são figuras predominantes nessa paisagem, mas o que realmente vai indicar 
se aquele barulho está ou não passando dos limites aceitáveis para a saúde humana será 
o nível de decibéis que aquele ruído pode alcançar.

A poluição sonora está relacionada à qualidade de vida, e ao planejamento urbano, 
cabendo ao município fiscalizar e fixar de acordo com interesses locais, os parâmetros 
de limites da poluição sonora, estabelecendo limites para emissão de ruídos em qual-
quer atividade, desde que não seja superior aos estabelecidos pelo Programa Nacional 
do Meio Ambiente do Conselho Nacional do Meio Ambiente (CONAMA). Em razão 
da atividade, o Licenciamento Ambiental solicita o monitoramento da emissão de ruí-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS do, bem como no atendimento da conformidade legal e necessário a realização do Lau-
do de Ruído, que deve ser elaborado de acordo com a resolução CONAMA nº 01-1900 
e com as normas da ABNT NBR 10.151 e 10.152.

CONSUMO DAS FAMÍLIAS CAI, ÀS VÉSPERAS DO NATAL -   Os grandes 
banquetes, uma das principais tradições das festas de Natal e Ano Novo, estão amea-
çados. O consumo das famílias teve queda de 1,13% em setembro na comparação com 
o mesmo mês de 2020, segundo levantamento divulgado pela Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras). No acumulado dos nove primeiros meses do ano, entretanto, o 
Índice Nacional de Consumo nos Lares Brasileiros registrou alta de 3,13%.

Segundo o vice-presidente Administrativo e Institucional da Abras, Marcio Milan, 
apesar da queda no mês, a entidade mantém a previsão de crescimento de 4,5% em 2021 
devido aos bons resultados da imunização contra a covid-19. “A vacinação hoje está 
bastante avançada. A economia praticamente destravada nos seus negócios”, ressaltou.

Para o Natal, a expectativa de 51% dos empresários do setor de supermercados é que 
haja crescimento nas vendas em relação ao ano passado. Enquanto 39% esperam que o 
movimento fique no mesmo patamar de 2020.

EXPECTATIVAS DE FINAL DE ANO - Entre os que esperam um fim de ano me-
lhor do que o anterior, 52% estima que o aumento das vendas chegue a 17%. Há tam-
bém uma previsão de abertura de vagas de emprego, com 41% dos empresários dizendo 
que vão fazer contratações temporárias para atender à demanda do Natal. A estimativa 
da Abras é que sejam abertos 30 mil postos de trabalho sazonais.

Para Milan, com as medidas restritivas contra a disseminação do novo coronavírus 
chegando ao fim, as comemorações deste ano devem ser maiores, com reunião de famí-
lias e amigos. "Nós tínhamos muitas restrições em dezembro do ano passado. Este ano 
vamos estar praticamente liberados. Ou seja, as famílias vão estar comemorando mais" 
concluiu. (Fonte: Correio do Brasil)

BARRO CORTADO - População do Barro Cortado pede providências para que 
seja feita patrolamento e ensaibramento das estradas nesta localidade, principalmente a 
estrada geral da Vila São João até Rio Verde, indo até Areia Grande, Vila Lottermann, 
Pirataba e Vila Puca; colocação de luminárias na Av Amâncio da Rosa.

JOAO XXIII - Solicitação para à substituição de lâmpadas na Estrada Geral; res-
tauração e manutenção dos equipamentos de recreação da praça na localidade; patrola-
mento e encaibramento das estradas para melhor escoamento da produção.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     
ou Rua Coronel Pacheco, 985.
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Mesmo que a apresentação de sintomas ajude a identificar problemas de saúde no 
pet, alguns deles podem ser traiçoeiros. Como no caso da diarreia, por exemplo. Por 
ocorrer geralmente quando o cachorro come alguma coisa indevida, às vezes, esse sin-
toma passa despercebido. Mas cuidado, a diarreia pode indicar giárdia.

Aliás, este é o principal sintoma dessa infecção e, além de trazer diversos desconfortos 
aos pets, a doença é de fácil contaminação. Por esse motivo, entenda as causas e saiba 
como prevenir giardíase. 

Causas da contaminação por giardíase
Considerada uma zoonose — isto é, uma doença que pode ser transmitida dos animais 

para seres humanos —, a giardíase é causada pelo protozoário Giárdia lamblia. Depois 
de ingerida, a giárdia se aloja no intestino do hospedeiro, onde se desenvolve, causando 
vários desconfortos ao pet.

Mas, afinal, como o gato ou o cachorro entra em contato com o protozoário? O que 
ocorre é que, depois de contaminado, o animal passa a eliminar cistos do protozoário 
em suas fezes. 

Extremamente resistentes, eles podem sobreviver por meses nos ambientes e acabam 
ficando nas fezes encontradas na rua, na água ou mesmo no pelo de cachorros e gatos. 
Com isso, acabam sendo ingeridos pelos pets e dão início a um novo ciclo da giárdia.

Como reconhecer a giárdia em cães e gatos
Uma das principais dificuldades em identificar a giárdia em cães e gatos é que ela se 

manifesta principalmente através da diarreia. Por isso, é comum que seja confundida 
com doenças de menor gravidade, o que contribui para a evolução do quadro.

Não importa qual seja a suspeita, o melhor é sempre levar seu amigo ao veterinário. 
No entanto, alguns sintomas de giardíase ajudam a identificar se o cãozinho ou bichano 
está com a doença, por exemplo:

Fezes líquido-pastosas com cheiro forte falta de apetite, vômitos, sensibilidade ab-
dominal, desidratação, fraqueza e em alguns casos, o animal pode apresentar muco ou 
sangue nas fezes. Além disso, quanto mais a doença progride sem tratamento, maior a 
chance de o pet ficar desidratado. Procure ajuda quanto antes!

GIÁRDIA – VOCÊ CONHECE ESTE 
PERIGO????

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Diagnóstico e tratamento de giardíase
Embora os relatos dos sintomas pelo tutor possam ajudar no diagnóstico, uma das principais 

formas de ter certeza de que se trata de giardíase é por meio do exame parasitológico de fezes. 
Vale ressaltar que, normalmente, devem ser colhidas três amostras em dias alternados. Isso 

porque os protozoários não são eliminados em todas as evacuações.
Os tratamentos de giardíase são feitos com antibióticos específicos para o problema. Além 

disso, também é essencial fazer a higienização correta do ambiente e dos acessórios do cachorro 
contaminado. Siga à risca as orientações do veterinário!

O que fazer para prevenir a giárdia

Atualmente, os cães e os gatos podem contar com a vacina, que, apesar de não ser 100% 
eficaz, ajuda a tornar os sintomas da giárdia mais brandos em caso de contaminação. Além 
disso, algumas medidas de higiene podem ser de grande ajuda na profilaxia da giardíase. Por 
esse motivo, veja algumas dicas para evitar o contato direto com o parasita:- Nunca deixe seu 
pet cheirar ou lamber as fezes de outros animais na rua; - Quando chegar em casa, lave bem as 
mãos e procure tirar os sapatos, já que eles podem trazer doenças da rua para os bichinhos; -

Mantenha sempre limpo o ambiente em que seus pets comem; - Ofereça somente água filtra-
da para o pet; - Durante o tratamento do pet com giárdia, lave bem o ambiente a fim de eliminar 
os cistos e evitar uma nova contaminação;- Caso tenha mais de um cachorro, é importante que 
todos façam exames e tratamento quando um deles apresentar sinais de contaminação; - Faça 
visitas regulares ao veterinário com seu pet. Entre outros cuidados, ele poderá recomendar 
vermífugos a cada 4 ou 6 meses.

Cuide da saúde do seu amigão!!!!

Conheça a A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais 
abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por mo-
radores, entre eles muitos filhotes e velhotes que aguardam um lar. Nosso telefone de con-
tato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 
00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Pro-
teção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração ou 
compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um 
lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance 
para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser 
realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a divulgá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso 
telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Visite nossas redes sociais! 
 

 
 
 

Câmara Municipal de Vereadores 
Município de Arroio do Sal 

Estado do Rio Grande do Sul 

Av. Assis Brasil, 1015 – Centro – Cep. 95.585-000 – Arroio do Sal – RS – Fone 51 3687 1218 - diretoria.camara@arroiodosal.rs.gov.br

PAUTA DA 34ª SESSÃO ORDINÁRIA, DO DIA 16 DE NOVEMBRO DE 2021 – 9º 
PERÍODO LEGISLATIVO – 9ª LEGISLATURA - Arroio do Sal 

 - Em discussão e votação as Atas 38/2021 de 25/10/2021 e 39/2021 de 03/11/2021. 
 - Leitura das correspondências. 

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos) 

Participaram da tribuna da sessão em ordem previamente planejada pela Câmara os 
vereadores:  
CARLOS – MDB; MANECA – MDB; REJANE – REPU; MAZINHO PROGR; MATEUS – 
REP;  RONALDO – MDB; DIEGO – MDB;  GIOVANI – MDB; EDEMILSO - PDT. 

ORDEM DO DIA 

Em segunda discussão o projeto de lei 96/2021, do Poder Executivo, que Cria o Conselho 
de Desenvolvimento Rural de Arroio do Sal – CONDERAS, e dá outras providências, e 
emenda modificativa do Poder Legislativo – APROVADO. 

Em primeira discussão o projeto de lei 98/2021, do Poder Executivo, que Institui o 
Programa “Adote um Espaço Público”, e dá outras providências – TRAMITANDO. 

Em apreciação o projeto de lei 101/2021, do Poder Executivo, que altera o Art. 30 da Lei 
1.960, de 1º de dezembro de 2010, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério 
Público do Município de Arroio do Sal, institui o respectivo quadro de cargos e funções, e 
dá outras providências – TRAMITANDO. 

Em apreciação o projeto de lei 102/2021, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo a firmar parceria e repassar recurso financeiro através de termo de fomento com 
o CTG Rincão de Estância de Arroio do Sal, reconhece como inexigível o chamamento 
publico, e dá outras providências – TRAMITANDO. 

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos) 

Falaram em nome das bancadas e partidos os seguintes vereadores:  

PROGRESSISTAS – MAZINHO; MDB  - CARLOS; PDT – EDEMILSO. REP - MATEUS 
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PAUTA DA 35ª SESSÃO ORDINÁRIA, DO DIA 22 DE NOVEMBRO DE 2021 – 9º 
PERÍODO LEGISLATIVO – 9ª LEGISLATURA - Arroio do Sal 

 - Em discussão e votação as Atas 40/2021 de 08/11/2021 
 - Leitura das correspondências. 

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos) 

Falaram neste espaço previamente planejado os vereadores: MANECA – MDB; 
REJANE – REPUBLICANOS; MAZINHO – PP; MATEUS – REPUBLICANOS; 
 RONALDO – MDB; DIEGO – MDB; GIOVANI – MDB;  EDEMILSO – PDT E 
CARLOS – MDB. 

ORDEM DO DIA 

Em segunda discussão o projeto de lei 98/2021, do Poder Executivo, que Institui o 
Programa “Adote um Espaço Público”, e dá outras providências – TRAMITANDO. 

Em primeira discussão o projeto de lei 101/2021, do Poder Executivo, que altera o Art. 
30 da Lei 1.960, de 1º de dezembro de 2010, que estabelece o Plano de Carreira do 
Magistério Público do Município de Arroio do Sal, institui o respectivo quadro de 
cargos e funções, e dá outras providências – APROVADO. 

Em primeira discussão o projeto de lei 102/2021, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a firmar parceria e repassar recurso financeiro através de termo de 
fomento com o CTG Rincão de Estância de Arroio do Sal, reconhece como inexigível o 
chamamento publico, e dá outras providências – APROVADO. 

Em apreciação o projeto de lei 99/2021, do Poder Executivo, que Abre Crédito 
Adicional Especial na Vigente lei Orçamentária – APROVADO. 

Em apreciação o projeto de lei 103/2021, do Poder Executivo, que altera dispositivo da 
Lei 1.035, de 10 de dezembro de 2001, que dispõe sobre o Regime Jurídico dos 
Servidores do Município de Arroio do Sal – TRAMITANDO. 

Em apreciação o projeto de lei 104/2021, do Poder Executivo, que Estima a Receita e 
Fixa a Despesa do Município de Arroio do Sal para o exercício financeiro de 2022 – 
TRAMITANDO. 

Em discussão e votação a Indicação nº 002/2021, do vereador Ronaldo Magnus 
Pereira – APROVADO. 

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos) 

Falaram os representantes dos seguintes partidos: 
MDB – CARLOS; PDT – EDEMILSO; REP – MATEUS e PROG - MAZINHO. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (PP), vice-presidência do Vereador Rafael da 
Silveira Elias (PSDB), e secretaria do Vereador João 
Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a Câ-
mara Municipal de Vereadores realizou sua 39a Ses-
são Plenária Ordinária, do 1o Período Legislativo, 
da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 22 de novembro 
de 2021. Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), 
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. 
Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Ze-
ferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério 
Evaldt Jacob (PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja 
(PDT) e Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 345, de 09 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, encaminhando o Decreto nº 262, de 09 de 
novembro de 2021, que abre Crédito Extraordinário ao 
Orçamento do exercício de 2021, em decorrência da 
pandemia do Coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 347, de 11 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de Pro-
vidência número 641/2021, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja.
Ofício nº 350, de 17 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, solicitando a prorrogação de 30 (trinta) 
dias no prazo para resposta ao Pedido de Informação 
nº 201/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 352, de 19 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de Infor-
mação número 182/2021, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 353, de 19 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, encaminhando resposta ao Pedido de Infor-
mação número 196/2021, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 354, de 19 de novembro de 2021, do Poder 
Executivo, solicitando a prorrogação de 30 (trinta) 
dias no prazo para resposta ao Pedido de Informação 
nº 200/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício Gabinete nº 09/2021, da Vera. Carla Rodrigues 
Daitx, convidando para a abertura da reunião sobre a 
criação de Procuradoria da Mulher nas Câmara Muni-
cipais do Litoral, a realizar-se no dia 25 de novembro 
de 2021, às 9 horas, no Plenário desta Casa Legislativa.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Emenda nº 01/2021, dos vereadores Silvano Gesiel 
Carvalho Borja e Cláudio da Silva de Freitas, ao Proje-
to de Lei nº 68/2021, que dispõe sobre a instituição do 
programa “Adote um Ponto de Ônibus” no Município 
de Torres e dá utras providências.
Emenda nº 01/2021, dos vereadores Rafael da Silvei-
ra Elias e Rogério Evaldt Jacob, ao Projeto de Lei nº 
69/2021, do Poder Executivo, que acrescenta alínea 
“c” ao artigo 10 da Lei Municipal nº 3.586, de 01 de 
novembro de 2001, que dispõe sobre ruídos, sons ex-
cessivos ou incômodos, e dá outras providências.
Emenda nº 01/2021, da Mesa Diretora, ao Projeto de Lei 
nº 56/2021, do Poder Executivo, que dispõe sobre as Dire-
trizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2022.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2021, da Mesa 
Diretora, que dispõe sobre a concessão de honrarias no 
Município de Torres. 
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2021, do Ver. Igor 
Beretta, que concede o Título de Cidadã Honorária 
de Torres à senhora Fabiane Münch Corrêa, carinho-
samente conhecida por Fabi Corrêa, pelos relevantes 
serviços voluntários, prestados a sociedade Torrense.
Projeto de Lei Complementar nº 12/2021, do Ver. Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja, que cria o Capítulo X 
junto ao Título Único da Lei nº 51, de 4 de março de 

1949, que sanciona e promulga o Código de Posturas 
do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 69/2021, da Mesa Diretora, que 
acrescenta alínea “c” ao artigo 10 da Lei Municipal nº 
3.586, de 01 de novembro de 2001, que dispõe sobre 
ruídos, sons excessivos ou incômodos, e dá outras pro-
vidências.
Projeto de Lei nº 70/2021, do Ver. Moisés Trisch, que 
institui a “Semana Municipal da Cultura de Matriz 
Africana e Umbanda” e o “Dia Municipal das Reli-
giões de Matriz Africana e Umbanda” no âmbito de 
Torres, e dá outras providências”.
Projeto de Lei nº 71/2021, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina vias públicas, na Vila São João, na cidade de Torres: 
Rua Edegar dos Santos e Rua Manoel Ferreira Porto.
Projeto de Lei nº 72/2021, dos vereadores Igor Beretta 
e Vilmar dos Santos Rocha, que denomina via públi-
ca, no Bairro Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua 
Ajos Andrade Dutra.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2021, do Ver. Ra-
fael da Silveira Elias, que concede ao Senhor Mauro 
Marcelo Dias de Jesus o Título de “Cidadão Honorá-
rio”.
Projeto de Lei nº 63/2021, do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar contratação para atuar na Secretaria 
Municipal da Cultura e do Esporte.
Projeto de Lei nº 64/2021, do Poder Executivo, que 
autoriza contratações de servidores para atuarem na 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 65/2021, do Poder Executivo, que 
autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secre-
taria de Turismo.
Projeto de Lei nº 66/2021, do Poder Executivo, que 
autoriza contratações para atuarem na Secretaria de 
Turismo.
Projeto de Lei nº 67/2021,do Poder Executivo, que dis-
põe sobre o lançamento, vencimento e descontos, rela-
tivos aos tributos municipais para o exercício de 2022.
Projeto de Lei nº 68/2021, do Ver. Rafael da Silvei-
ra Elias, que dispõe sobre a instituição do Programa 
“Adote um Ponto de Ônibus” no Município de Torres 
e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 236/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer o espaço 
na Tribuna Popular desta Casa Legislativa para o senhor 
Belimar da Silva Guimarães, Presidente do Centro dos 
Professores Municipais de Torres - CEPEMTO.
Nº 237/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que re-
quer o encaminhamento de Moção Pública de Apoio a 
Polícia Civil do RS, especificamente tratando do baixo 
efetivo desta Polícia.
Nº 238/2021, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para o Diretor Carlos Henrique L. Rodrigues participar 
do curso VI Edição - Aspectos Práticos de Emendas 
Legislativas e Emendas Impositivas, a realizar-se nos 
dias 24, 25 e 26 de novembro, em Porto Alegre/RS.
Nº 239/2021, da Mesa Diretora, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar pelo falecimento da 
senhora Neci Lupim Fernandes, ocorrido no dia 19 de 
novembro de 2021, nesta Cidade.
Nº 240/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
requer autorização para participar do curso “Nivela-
mento técnico e orientações sobre o encerramento do 
exercício para vereadores, assessores, servidores e in-
teressados: prestação de contas legislativo/executivo - 
novas normas do TCE”, a realizar-se nos dias 14, 15, 
16 e 17 de dezembro de 2021.
Nº 241/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei n° 
56/2021, que dispõe sobre Diretrizes Orçamentárias 
para o exercício financeiro de 2022.

Nº 242/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar pelo falecimento do 
senhor Ermes Rocha Matos, conhecido popularmente 
como “Tio Joca”, por seu falecimento, ocorrido no dia 
22 de novembro de 2021.
Nº 243/2021, do Ver. Igor Beretta, que requer o enca-
minhamento de Nota de Repúdio à rede social Insta-
gram pela suspensão da conta de humor, entretenimen-
to e utilidade pública, denominada TORRICA MIL 
GRAU.
Nº 244/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação ao se-
nhor Patrício Monteiro dos Santos, taxista no ponto de 
táxi da Rodoviária.
Nº 245/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer a 
substituição do Vereador Vilmar dos Santos Rocha - 
PSL pelo Vereador Moisés Trisch - PT, considerando 
o Requerimento nº 232/2021, para a participação na 
Comissão Especial para a realização de estudo técnico 
para a aplicação da Lei nº 13.022, de 08 de agosto de 
2014, que dispõe sobre o Estatuto Geral das Guardas 
Municipais no Município de Torres.
Nº 246/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que re-
quer Regime de Urgência na tramitação do Projeto de 
Lei n° 67/2021, que dispõe sobre os lançamentos, ven-
cimentos e descontos, relativos aos tributos municipais 
para o exercício de 2022, conforme art. 170, inciso I do 
Regimento Interno.

INDICAÇÕES
Nº 290/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
que indica ao Secretário de Logística e Transportes 
do Estado do Rio Grande do Sul e ao Diretor Geral 
do Departamento Autônomo de Estradas e Rodagem 
- DAER/RS, que seja feito o recapeamento ou mesmo 
uma operação tapa buraco com asfalto no trecho final 
da Estrada do Mar - RS 389, onde faz esquina com a 
Av. Humberto Castelo Branco - RS 453, em Torres/RS.
Nº 291/2021, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder 
Executivo a formatação de Lei Ordinária, recepcio-
nando a Lei Federal 13.708/18, que determina o piso 
salarial dos Agentes Comunitários de Saúde (ACS) 
para os anos de 2019, 2020 e 2021, retroagindo aos 
anos não concedidos (2020 e 2021), dos contratos ad-
ministrativos autorizados pela Lei nº 4.366, de 30 de 
dezembro de 2010.
Nº 292/2021, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder 
Executivo a implantação de Auxílio Fardamento para 
os agentes da Guarda Municipal de Patrimônio.
Nº 293/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
indica ao Poder Executivo a abertura da rua R.Torres 
com Estrada dos Cunhas, na Praia da Itapeva, neste 
Município.
Nº 294/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Po-
der Executivo estudo para designação de espaço per-
manente na área central da cidade, destinado aos indí-
genas da Aldeia Nhu Porã, para comercialização dos 
seus artesanatos e divulgação da sua cultura.
Nº 295/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder 
Executivo estudo de viabilidade para estacionamento de 
motos no canteiro central da Av. General Osório.
Nº 296/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que 
indica ao Poder Executivo a colocação de placas com 
distância percorrida na Orla, com início nos Molhes 
até a entrada do Parque da Guarita.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 217/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
que solicita ao Poder Executivo informações através 
de certidão a ser expedida, acompanhado de planta de 
localização com a indicação da rua a ser denominada.
Nº 218/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que soli-
cita ao Poder Executivo informações de certidão e planta 
de localização para denominação de praça pública.
Nº 219/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solici-
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ta ao Poder Executivo informações quanto a certidão 
a ser expedida, acompanhado de planta de localiza-
ção com a indicação da rua a ser denominada.
Nº 220/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Po-
der Executivo informações sobre o valor recebido a tí-
tulo de repasses do Fundo Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação Básica (FUNDEB) nos anos de 2020 e 
2021, bem como os valores investidos com salários dos 
trabalhadores da educação nesses mesmos anos.
Nº 221/2021, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Po-
der Executivo informações sobre a negativa de aten-
dimento por médica pediatra à criança Yan Miguel 
Silveira França, 3 meses, no dia 16 de novembro de 
2021, no Posto Central.
Nº 222/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto a cópia das pro-
postas vencedoras da Concorrência 333/2021, onde 
especifique claramente o valor ofertado e a documen-
tação que comprova a habilitação ao certame, confor-
me especificado na ata de julgamento nº 434/20221.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 660/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto 
ao desentupimento dos bueiros localizados na esqui-
na das ruas Fernando Machado com a Rua Leopoldi-
no João da Rosa, Bairro Porto Alegre, nesta Cidade.
Nº 661/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto aos re-
paros necessários nas paradas de ônibus do município.
Nº 662/2021, do ver. Igor Beretta, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto a instalação de ilu-
minação pública no trecho da Rua Caxias do Sul na al-
tura do nº 1282, Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez menção ao 
Dia da Consciência Negra, lamentando pela discrimi-
nação que perdura nos dias atuais. Falou sobre a Cor-
san que tem feito obras e deixado buracos abertos, 
acumulando sujeira e lixo que levam a entupimen-
tos em dias de chuvas. Pediu que a prefeitura cobre 
da empresa uma solução para o problema. Relatou o 
caso de uma munícipe que precisou de atendimento 
em posto de saúde, mas foi barrada por pertencer a 
outro bairro. Questionou esta regionalização, mesmo 
para casos leves. Conversou com o Secretário da Saú-
de que se comprometeu em apurar o caso. Disse que 
propôs, via indicação ao Executivo, que servidores 
com familiares portadores de necessidades, ou cui-
dados especiais, tenham carga horária reduzida para 
poder atendê-los. Falou sobre o baixo valor do vale-
-alimentação de R$ 220,00 dos servidores, conside-
rando-o insuficiente para os dias atuais. Comparou o 
valor do benefício com o de outros municípios pedin-
do que o mesmo seja revisto.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Falou sobre a diferença 
salarial de servidores de um mesmo órgão, afirman-
do que é necessário uma equiparação. Disse que os 
professores de Torres precisam buscar seus direitos e 
isonomia e que, com uma maior capacitação, possam 
melhorar o atendimento. Pediu pelo empenho dos se-
cretários ao atendimento dos munícipes que buscam a 
municipalidade no intuito de solucionar seus proble-
mas. Informou que o Legislativo constituiu uma Co-
missão Especial para viabilizar a Guarda Civil muni-
cipal. Espera que o Executivo abrace a causa. Falou 
sobre o Dia da Consciência Negra e sua importância 
para que a sociedade erradique o racismo. Mostrou-se 
incomodado pela dificuldade, por parte do Executivo, 
em fornecer informações sobre logradouros.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou 
sobre a reunião do CONDER (Conselho Municipal 
do Desenvolvimento Rural) que acontece no dia 23, 
às 19h, no salão comunitário do Campo Bonito. Re-
latou que representantes da Unesco estiveram em 
Torres para avaliar o Município para a possibilidade 
de chancela de Geoparque. Parabenizou o Prefeito 
Carlos Souza por viabilizar o processo. Afirmou que, 

com a chancela da Unesco, toda a região será bene-
ficiada. Citou uma série de benefícios para a cidade 
que tem crescido, mesmo com a limitação geográfica 
do Parque da Guarita, Rio Mampituba e o mar. Dis-
se que a cidade está crescendo verticalmente. Falou 
sobre dois projetos de lei de sua autoria: um que per-
mite a usuários com necessidades especiais pegarem 
ônibus fora das paradas; e outro que concede isenção 
de IPTU no período de um ano a pessoas portadoras 
de câncer. Acredita que este veraneio deve ser um dos 
melhores nos últimos anos. 

Ver. Moisés Trisch: Elencou uma série de nomes de 
pessoas que deixaram de atuar nos quiosques à beira 
mar, assim como suas famílias, em virtude do novo 
edital do município. Agradeceu às famílias que aten-
deram durante estes anos a população com muito zelo 
e dedicação. Espera que as famílias que não atuam 
mais nos quiosques possam voltar à atividade. Dis-
cordou da afirmação do Prefeito Carlos Souza ao citar 
em entrevista que a Corsan poderia ser privatizada, 
em virtude das falhas no atendimento. Citou algumas 
empresas privadas com problemas, assegurando que 
não são somente as empresas públicas que estão com 
problemas. Falou sobre o baixo número de inscrições 
no ENEM, comparando-o com anos anteriores sob 
governo do PT. Criticou os comentários que alegam 
que o PT “inventou a corrupção”, afirmando que ou-
tros partidos também governaram o país e também es-
tavam envolvidos em corrupção. Foi enfático dizendo 
que  “o PT foi responsável pelo crescimento do país já 
que estava tudo parado”. Citou uma passagem bíblica 
dizendo que “se queres tirar o cisco do olho do teu 
irmão, é preciso que tires a trave do teu olho”. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Convidou a população 
para a consulta popular sobre as melhorias da cidade 
no site consultapopular.rs.gov.br. A pedido da Verea-
dora Carla Daitx, convidou a população a participar 
de uma reunião com o objetivo de criar a Procurado-
ria da Mulher nas Câmaras do litoral, às 9 horas, na 
Câmara Municipal de Torres, no dia 25 de novembro. 
Falou sobre as pessoas que pedem dinheiro nos se-
máforos da cidade, e a possibilidade de se buscar o 
cadastramento das mesmas. Mostrou-se preocupado 
com os ônibus que estacionam em locais da cidade 
dificultando o trânsito. Pediu que o Executivo agili-
ze o encaminhamento para a nomeação dos fiscais de 
trânsito, na busca de uma melhor fiscalização. Pediu 
à Secretária da Administração pela fiscalização dos 
ambulantes, para evitar a atuação daqueles que não 
estão cadastrados no município. Quanto ao número 
de quiosques à beira mar, afirmou que, se de um lado 
alguns perderam o emprego, outros ganharam, caso 
que anteriormente não existia. Desse modo, a ofer-
ta de quiosques permite que todos possam participar 
dos editais. Em resposta aos serviços deficitários do 
município, disse que em outras gestões também havia 
problemas e com os mais variados partidos. 

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou sobre o 
Dia da Consciência Negra e a importância de lutar-
mos contra o preconceito. Elogiou o Executivo pela 
revitalização da Praça do Curtume, mas pediu que a 
prefeitura cobre da Corsan o fechamento dos bura-
cos decorrentes das obras da Companhia. Elogiou o 
amigo Bruno Constante, campeão do 4x100 adulto, 
que o ajudou a ganhar o mesmo título. Parabenizou 
o vereador Moisés Trisch, por seu projeto de lei que 
sugere a criação da Semana Municipal da Cultura de 
Matriz Africana e Umbanda em Torres. Relatou que 
a rótula do cruzamento da Independência novamente 
está quebrada. Pediu pela melhora do fluxo local.

Ver. Igor Beretta: Falou aos colegas vereadores que 
os elogiará no momento em que algum deles reportar 
a reclamação de algum munícipe. Reconhece que há 
elogios a serem feitos, mas é preciso apontar os er-
ros. Relatou que no final de semana esteve no aero-
porto e verificou que havia um guarda de patrimônio 
“cuidando do nada”, sendo que são três servidores ao 

todo destinados à guarda do local. Disse não entender 
o porquê da vigilância no local. Falou sobre a situa-
ção precária do canil municipal e a demora na tomada 
de soluções. Falou também do Parque da Guarita, que 
precisa de manutenção, e a possibilidade de ser priva-
tizado. Citou o Parque dos Aparados da Serra que em 
dezembro cobrará R$ 50,00 por pessoa. Questionou se 
o Torrense passará pela mesma situação no Parque da 
Guarita, apontando que a mesma está sem iluminação. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Relatou o 
caso de uma jovem que se acidentou de moto ao es-
barrar em um fio de energia estendido em uma aveni-
da da cidade. Falou sobre os problemas com fios de 
energia e telefonia que ficam caídos em avenidas, e 
que, ao se procurar por uma solução ou por responsá-
veis, não se tem acesso a eles. Pediu que as autorida-
des tomem previdências quanto à situação.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em seu pro-
nunciamento na sessão anterior, falou sobre o plano 
de carreira dos profissionais da educação. Disse que 
não é contra os ganhos justos e direitos preservados, 
mas não admite a diferença de tratamento. Falou 
sobre a formação dos servidores que, quanto maior, 
mais elevado é o salário. Em contrapartida, citou o 
caso dos guardas municipais que, por mais que bus-
quem formação, seu plano de carreira não permite 
que os salários sejam reajustados. Afirmou que é um 
grande disparate que desmotiva o servidor em buscar 
qualificação. Em relação à fala de um vereador, ao di-
zer que é uma fake news dizer que o PT “criou a cor-
rupção”, disse que o Partido dos Trabalhadores desti-
nou grandes somas em dinheiro a uma série de países 
a fundo perdido. Salientou que “este dinheiro deveria 
ser aplicado no próprio país”. Foi enfático dizendo 
que “contra fatos não há argumentos”, e que “se todo 
aquele dinheiro fosse investido no nosso país, talvez 
não estaríamos onde estamos hoje”.

ORDEM DO DIA:
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2021, da Comis-
são de Orçamento, Finanças e Controle (COFC), que 
rejeita contas da Prefeita, relativas ao Exercício de 
2016. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 05/2021, da Comis-
são de Orçamento, Finanças e Controle (COFC), que 
aprova Contas do Prefeito, relativas ao Exercício de 
2018. APROVADO.
Projeto de Lei nº 58/2021, do Poder Executivo, que 
autoriza contratações de auxiliar de fiscal para atuar 
na Secretaria da Fazenda. APROVADO.
Emenda nº 01/2021, da Mesa Diretora, ao Projeto 
de Lei nº 56/2021, do Poder Executivo, que Dispõe 
sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2022. APROVADO.
Projeto de Lei nº 56/2021, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exer-
cício Financeiro de 2022. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presi-
dente do Legislativo, convida a todos para acessa-
rem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes 
auditivos e visuais, a nova plataforma permite à 
população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, 
a comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES



18 A FOLHAsexta-Feira, 26 de NovembrO de 2021 TURISMO

A chegada de 2022 em Torres pro-
mete ter a mais intensa queima de 
fogos do litoral gaúcho. "Um show 
de fogos de artifícios com 15 minutos 
de duração, aguardam cerca de 500 
mil pessoas que deverão estar na 
cidade. Balões coloridos também es-

tarão na orla. A expectativa é grande 
em todos os segmentos da cidade. A 
administração municipal está empe-
nhada em oferecer um evento atra-
ente, bem estruturado e seguro", 
ressalta a comunicação da Prefeitura 
de Torres.

ANO NOVO: Prefeitura de Torres promete a maior 
queima de fogos já realizada no RS

Não deve haver a  realização de eventos musicais na festa da virada do ano - em razão dos cuidados com a pandemia de 
Covid-19 (buscando evitar aglomerações)

Sem shows públicos 
Em função da pandemia a festa de 

final de 2020 para 2021 foi cancelada. A 
chegada de 2022, entretanto, vai ser di-
ferente, porém, alguns cuidados devem 
permanecer. "Com o objetivo de evitar 
concentrações do público até altas ho-
ras, a animação na noite do dia 31 será 
feita por DJs locais que também farão a 
tradicional contagem regressiva. Os ani-
madores estarão concentrados em um 
dos pontos mais tradicionais da cidade, o 
antigo Bar Abrigo. De uma maneira geral, 
preocupados com a pandemia, as Prefei-
turas do Litoral não devem contratar can-
tores ou bandas nacionais para animar a 
noite do Réveillon", indica a comunicação 

da Prefeitura.
"Muita gente que não veio à praia no 

ano passado estará em Torres e a cidade 
estará preparada para receber grande 
público nesta temporada", destaca o pre-
feito Carlos Souzam que segue. "Além de 
um evento bonito e bem estruturado, a 
Prefeitura preocupa-se em oferecer uma 
comemoração de Ano Novo com mui-
ta segurança. A cidade está preparada 
para receber público recorde". A base 
dos órgãos de segurança e saúde estarão 
concentrados na beira-mar com a Rua 
Firmino Paim. A Secretaria Municipal de 
Saúde, Brigada Militar, Polícia Civil e Bom-
beiros estão empenhados no propósito.

Grande Investimento no Natal é destacado
Torres está organizada para 

receber os turistas também para 
o Natal. A cidade está apostan-
do nas atividades natalinas. A 

Prefeitura investiu R$ 1,5 milhão 
em iluminação cênica e shows 
natalinos com o propósito de 
criar uma cultura para a data na 

cidade, conforme o secretário 
municipal do Turismo, Fernando 
Nery. "Quem vier para Torres no 
Natal será recepcionado por uma 

festa muito bonita. A cidade está 
bem organizada para receber os 
turistas. A programação de Natal 
e o show de fogos da Virada vão 

animar moradores e visitantes 
que deverão lotar a praia. Este 
é o presságio para um excelente 
veraneio".
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ÁRIES - A semana pode trazer competi-
ção em algum nível, então tome cuidado 
com o estresse e as irritações, que po-
dem causar problemas físicos. Cuidar da 
sua saúde e fazer pausas são indicados. 

A entrada de Mercúrio em Sagitário favorece a expansão 
da mente, portanto pode ser um bom momento para ini-
ciar algo ou fazer novos cursos.

TOURO - A semana pode trazer desafios 
em relação a projetos e planos: é importante 
saber finalizar ciclos e terminar o que iniciou 
antes de começar algo novo. Lidar com atra-
sos com bom humor é indicado. Tome cui-
dado com o mau humor, que pode estragar 

a sua semana. O controle excessivo sobre tudo também pode 
trazer sobrecarga.

GÊMEOS A semana pede descanso de 
mente e corpo. Para quem está com algum 
problema, a saúde pode ser reconquista-
da: mas métodos novos podem aparecer 
trazendo a solução. Saiba se abrir para no-
vas possibilidades. Estabelecer vínculos de 

confiança com as pessoas pode trazer mais estabilidade e 
equilíbrio para a sua semana.

CÂNCER - A semana vai trazer movimen-
to e organização, principalmente das suas 
ideias, mas você pode passar por uma or-
ganização da sua rotina também. Semana 
boa para manter o foco em uma coisa por 

vez, sem excessos e dispersão. Bom para estudos e pesqui-
sas. Para as relações, o ideal é manter o diálogo, mas tome 
cuidado com irritações e brigas

LEÃO - A semana traz possibilidades 
de reorganização da vida financeira. 
Tome cuidado com gastos. Podem surgir 
imprevistos e você possivelmente precisará 
mexer na sua reserva. Disciplina e foco serão 
imprescindíveis para lidar com suas tarefas 

e obrigações. Ótima semana para começar uma dieta ou um 
novo tratamento de saúde ou de regeneração.

VIRGEM - A semana favorece seu foco 
e a realização com coragem e discer-
nimento. É importante pensar antes de 
agir e buscar a verdade dos fatos antes 
de se comprometer. Você pode desco-
brir mentiras que foram contadas ou 

fofocas envolvendo você ou pessoas próximas. Tome 
cuidado com brigas e discussões.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -A semana favorece seu foco e a re-
alização com coragem e discernimento. É 
importante pensar antes de agir e buscar a 
verdade dos fatos antes de se comprometer. 
Você pode descobrir mentiras que foram con-
tadas ou fofocas envolvendo você ou pessoas 

próximas. Tome cuidado com brigas e discussões.

CAPRICÓRNIO - A teimosia 
pode trazer impedimentos. 
Tome cuidado com a falta de 
flexibilidade, nesta semana, ao 
expor suas ideias ou ouvir as 

ideias dos outros. A semana favorece pas-
seios e estudos. Saiba ser focado para apro-
veitar melhor seu tempo e organizar suas 
ideias e tarefas.

AQUÁRIO - A semana pode tra-
zer desafios e é necessário man-
ter a calma e ter suas emoções 
sob seu controle. Cuidar de si 
mesmo é essencial para manter 
seu bom humor. Pode ser preciso 

finalizar algum ciclo, o que mexe com seu ego, 
portanto é indicada uma postura de desapego. A 
organização pode fazer a diferença na sua rotina.

PEIXES - Netuno estaciona 
nesta semana e você pode 
começar a ver com mais clare-
za suas ações e seus sonhos, 
se está avançando ou não em 

relação ao que deseja e fazer os ajustes ne-
cessários, caso seja preciso. Evite excessos 
e cuide bem da sua alimentação, que pode 
acabar prejudicando sua vitalidade.

ESCORPIÃO -A semana pode trazer uma 
necessidade de reavaliar suas atitudes e de-
sejos. Você pode fazer economia de dinheiro 
e inventar um novo jeito de viver o cotidiano. 
Ainda que seja uma semana agitada, seu 
lado organizado precisa vir à tona e trazer um 

pouco de criatividade objetiva, além de novos métodos e cor-
tes de excessos. É uma semana de mais autocontrole.

SAGITÁRIO - A semana pode trazer realiza-
ção se você conseguir organizar as ideias e 
as emoções. O desafio será não procrastinar 
nem se deixar abater por desafios ou verda-
des que podem vir à tona, como problemas 

inesperados e surpresas reveladas por pessoas próximas. 
Você pode, por exemplo, receber uma notícia de alguém do-
ente, e isso pode te abalar. Saiba levar ajuda e apoio.

VARIEDADES

(semana entre 23/11 e 30/11)
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BM prende homem com moto furtada por tráfico de drogas em Torres
Na quarta-feira (24/11) no 

município de Torres, a Brigada 
Militar (BM) prendeu um ho-
mem por Tráfico de Entorpe-
centes e Receptação de veículo.  
Diante de informações de que 
um indivíduo estaria com uma 
motocicleta em situação de fur-
to, uma guarnição da Força Táti-

ca do 2º BPAT foi até o local ve-
rificar o conteúdo da denúncia.

Foi identificado um homem 
de 20 anos, com passagens 
policiais, bem como localizada 
a motocicleta em situação de 
furto. "Em revista pessoal, fo-
ram encontradas 10 porções de 
ecstasy, um celular e R$ 50. Ao 

ser informado que haveria mais 
drogas na residência do indiví-
duo, foi feita averiguação e en-
contrada uma balança de preci-
são, 192 porções de ecstasy, 53 
papéis de LSD, uma porção de 
MD, duas porções de maconha 
e um celular", indica a comuni-
cação da BM.

ê

Casal é preso por tráfico de drogas na Prainha em Torres
Na última sexta-feira, 19 

de novembro, no bairro 
Prainha em Torres, a Bri-
gada Militar prendeu um 
casal por tráfico de drogas. 
Diante de informações de 
que estaria ocorrendo a 

venda de drogas no local, 
uma guarnição da Brigada 
Militar (BM) foi verificar o 
conteúdo das denúncias.

"Foi identificado um ho-
mem de 26 anos, com passa-
gens policiais, e em aborda-

gem foram localizadas duas 
porções de cocaína. Dentro 
do local foi identificada uma 
mulher de 19 anos e encon-
tradas mais oito porções de 
cocaína, uma balança de 
precisão, três aparelhos ce-

lulares e R$ 275", ressalta a 
Brigada Militar.

A identidade dos suspei-
tos não foi divulgada por 
força da Lei n° 13.869/19, 
contra o abuso de autorida-
de.

A cidade de Torres integrou o 
roteiro do Projeto Encarcerarte em 
presídios femininos do Rio Grande 
do Sul. No dia 26 de novembro, a 
palhaça Ciska leva  sua arte a quem 
não pode ir até os teatros e outros 
espaços de apresentação. Ideali-
zado para ser apresentado para 
mulheres privadas de liberdade, 
o espetáculo 'Na Linha' precisou 
estrear online, em julho deste ano, 
devido à pandemia da Covid-19. 
Porém, nunca saiu do horizonte 

das produtoras que ele cumprisse 
o seu principal objetivo.

Executado através do Edital 
Criação e Formação Diversida-
de das Culturas e realizado com 
recursos da Lei Aldir Blanc nº 
14.017/20, o roteiro do projeto 
inclui cinco penitenciárias femini-
nas neste ano, cumprindo com um 
propósito da atriz Ariane Vizzoto. 
“Faz seis anos que eu levo a mi-
nha arte para pessoas que estão 
em situação de acolhimento, lares 

de idosos, hospitais e nas ruas. A 
democratização do acesso à arte é 
um dos grandes motivos de reali-
zar o projeto Encarcerarte”. O es-
petáculo Na linha, criado através 
do projeto, foi pensado desde o 
começo para se adaptar ao espaço 
das penitenciárias e para dialogar 
com as mulheres reclusas. O pro-
cesso de criação contou com a co-
laboração de uma ex-agente car-
cerária, já aposentada e também 
artista, que orientou o trabalho.

'Projeto Encarcerarte' chega ao Presídio Estadual Feminino de Torres 
Cidade integra o roteiro do espetáculo 'Na Linha' - que será apresentado as detentas em Torres neste dia 25 de novembro

Espetáculo aborda temas como solidão, prisões, rotina e invenção
'Na Linha' é um espetáculo de 

palhaçaria autoral que aborda te-
mas como solidão, tradição, prisões, 
rotina e invenção. Em um cenário 
pequeno e limitado, a palhaça Ciska 
vive sua rotina apertada e peculiar 
acompanhada de sua única amiga: 
Chica, um girassol. “A escolha da pa-
lhaçaria se deve ao fato da palhaça 

ter uma lógica própria, diferente da 
usual e com uma maneira diferente 
de ver o mundo e as coisas que es-
tão nele”, ressaltam as produtoras 
do espetáculo.

A produtora cultural do Encar-
cerarte, Juliana Gedoz Tieppo, 
entende que o contato com uma 
experiência artística, como a peça 

Na Linha, pode contribuir para a 
reinserção dessas mulheres na so-
ciedade. Tanto ela quanto Ariane 
acreditam ser importante que a so-
ciedade dialogue a respeito do siste-
ma prisional. “Esse sistema é parte 
da nossa realidade e não pode ser 
tratado como um mundo paralelo. 
Ele influencia no bem estar social e 

precisa fazer parte dos diálogos que 
precisamos fazer como sociedade. 
Por esse e outros motivos, vamos 
até lá”, ressalta Juliana.

Em Torres, será apresentada uma 
sessão. “O objetivo é nos adap-

tarmos ao espaço de convivência 
dos presídios, por isso faremos as 
apresentações em pátios e salões”, 
reforça a produtora. O espetáculo - 
que teve 40 minutos de duração - é 
encenado apenas por Ariane.

Crédito da foto: Vinícius Angeli

O Sicredi, presente em 25 es-
tados e no Distrito Federal, está 
entre as 100 maiores empresas 
do Rio Grande Sul em 2021. De 
acordo com ranking divulgado, 
nessa quinta-feira (18), pela 
Revista Amanhã e PwC, a insti-
tuição financeira cooperativa 
ocupa a liderança, repetindo a 
posição obtida em 2018 e 2019. 
A pesquisa apresenta o desem-
penho das grandes empresas 
gaúchas e tem como metodo-

logia para a classificação o Valor 
Ponderado de Grandeza (VPG) 
– resultado da soma de 50% do 
patrimônio líquido, 40% da re-
ceita líquida e 10% do resultado 
líquido – lucro ou prejuízo – do 
exercício. “Estar entre as maio-
res empresas do Rio Grande do 
Sul reforça nosso compromisso 
centenário de levar, por meio 
do cooperativismo de crédito, 
desenvolvimento local para as 
regiões onde estamos presen-

tes. Geramos impacto positivo 
por meio da oferta de soluções 
financeiras sustentáveis, que 
podem fomentar a geração de 
renda e a melhoria da qualidade 
de vida”, ressalta o vice-presi-
dente da Central Sicredi Sul/Su-
deste, Márcio Port. Com relação 
às 500 maiores empresas da Re-
gião Sul, o Sicredi manteve a co-
locação alcançada nos últimos 
dois anos, estando em 4º lugar 
no ranking.

Sicredi é líder entre as maiores empresas do RS
Este é o terceiro ano em que a instituição financeira cooperativa ocupa a liderança no ranking

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma instituição 

financeira cooperativa com-
prometida com o crescimento 
dos seus associados e com o 

desenvolvimento das regiões 
onde atua. O modelo de ges-
tão do Sicredi valoriza a parti-
cipação dos mais de 5 milhões 

de associados. Com presença 
nacional, o Sicredi está em 25 
estados* e no Distrito Federal, 
com mais de 2.000 agências, e 

oferece mais de 300 produtos 
e serviços financeiros. No Rio 
Grande do Sul, o Sicredi reúne 
mais de 2 milhões de associa-

dos. A cobertura no RS alcança 
94% dos municípios, totalizan-
do mais de 600 pontos de aten-
dimento.
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Na noite do sábado, 20 de novem-
bro, Arroio do Sal passou a contar com 
mais uma turma de bombeiros volun-
tários. A formatura da segunda turma 
de bombeiros voluntários do municí-
pio ocorreu na Associação Comunitária 
da Terceira Idade Voz da Experiência, 
no bairro Jardim Raiante.

Os formados são: Carlos Vinicios 
Lopes Martins, Dionatha Natalino da 
Silva Maciel, Elisandra Cristina Moreira 
Kirch, Everson Pereira dos Santos, Flá-
vio Henrique da Silva e Rafael Radamés 
Rosa. Eles serão um novo reforço na 
atuação do Serviços Civis Auxiliares de 
Bombeiro (SCAB), passando ao total de 
20 bombeiros voluntários em Arroio 
do Sal.

Na oportunidade, também foi reali-
zada a entrega de troféus aos bombei-
ros Destaques 2021 e de certificados 
de cursos recentemente realizados. A 

equipe de bombeiros voluntários do 
município foi certificada pelo Corpo 
de Bombeiros Militar do RS em resgate 
veicular, salvamento aquático e confec-
ção de tripé para resgate em subsolo. 
Foram ainda certificados pela Emater, 
em curso de Apicultura em vista da ca-
pacitação dos bombeiros para atender 
ocorrências que envolvam enxames de 
abelhas - além da certificação do Trei-
namento de Instrutor com o professor 
Mário Heinen.

De acordo com o comandante ope-
racional do SCAB, Marcos Roberto 
Padilha dos Santos, “a formatura foi 
motivo de orgulho, pois cada um dos 
bombeiros na ativa e os que se juntam 
à equipe agora, dedicam-se ao máximo 
à corporação e, ainda mais, de forma 
voluntária, conciliando as atividades 
no SCAB com o trabalho e a família. 
Ainda assim, estão sempre dispostos 

a darem o seu melhor pela comunida-
de.”.

Regularização dos bombeiros 
voluntários (e outras conquistas)

Representando o prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
participou a Procuradora Geral do Mu-
nicípio, Michele Braga Luz, que destaca 
o caminho percorrido para a regula-
rização dos voluntários iniciada em 
2019, o que levou à formação do SCAB, 
assim como, a formalização de Termo 
de Cooperação com o Estado, por meio 
do CBMRS, o que possibilitou o rece-
bimento do caminhão de combate a 
incêndios e cursos de aperfeiçoamen-
to. Além disso, ocorreu a efetivação do 
Termo de Fomento entre o Município 
e SCAB para custear a estrutura para o 
serviço público realizado pelos volun-

tários. Diante dessa trajetória, Arroio 
do Sal se torna referência por ser o 
primeiro município no Estado do RS 
a regularizar a atuação de bombeiros 
voluntários.

Na cerimônia de formatura dos 
novos bombeiros voluntários, o SCAB 
recebeu das mãos do comandante do 

pelotão do CBMRS de Torres, tenente 
Fabrício de Freitas Oliveira, um novo 
equipamento que vai compor as viatu-
ras do município, um desencarcerador 
para melhor atender ocorrências de 
acidentes veiculares. (texto Melissa 
Maciel - foto Daniel Matos - ASCOM 
PMAS)

Arroio do Sal passa a contar com seis novos bombeiros voluntários
REGIÃO

Após extensa trajetória, Arroio do Sal se torna referência por ser o primeiro município no Estado do RS a regularizar a atuação de bombeiros voluntários

Nesta semana, a Admi-
nistração Municipal de Três 
Cachoeiras, por meio das 
Secretarias da Agricultura e 
de Obras, concluirá a recu-
peração das estradas que 
dão acesso às propriedades 
rurais na comunidade de 
Santo Anjo da Guarda. O se-
cretário de Agricultura, Eli-

seu Santos (Tigrinho), que 
esteve acompanhando os 
trabalhos, disse que mais de 
20 agricultores usam essa 
estrada para a produção de 
banana. “E eles estavam há 
mais de 15 anos reivindi-
cando essas melhorias”, in-
formou o secretário. A recu-
peração dos acessos facilita 

o trânsito dos agricultores e 
suas famílias, além de agili-
zar o escoamento da produ-
ção local.

 Além disso, o prefeito 
de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, vistoriou nes-
ta semana, as obras de re-
cuperação e aberturas de 
estradas que dão acesso 

às propriedades rurais na 
comunidade de  Lajeadi-
nho.“Inicialmente faremos 
obras que atendam várias 
famílias. Essas melhorias 
facilitam a vida dos colonos 
e ainda garantem o esco-
amento com qualidade da 
produção”, afirmou o pre-
feito.

Administração de Três Cachoeiras acompanhando 
obras de recuperação de estradas rurais
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Município de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria da Cidadania, 
Trabalho e Desenvolvimento Social, 
realizou mais uma edição dos encon-
tros formativos aos participantes do 
Programa Qualificar: gerando opor-
tunidades.

O encontro de formação na ma-
nhã da última quinta-feira, 19/11, e 
o tema “A estrutura de um processo 
seletivo” foi assessorado pela su-
pervisora educacional da Secretaria 
Municipal da Educação, Fatima Ma-
rinete da Silva, que tem experiência 
em comissão de processo seletivo 

simplificado.
No encontro, a profissional que 

tem formação em Psicologia apre-
sentou como estão distribuídas as 
informações em um edital de pro-
cesso seletivo, orientações para o 
preenchimento da ficha de inscrição 
e documentação necessária para 
contratação. Além disso, partilhou a 
sua experiência de vida e contou sua 
trajetória profissional com muita de-
dicação e esforço, sendo inspiração 
aos participantes.

O encontro também contou com 
a presença e contribuição da advo-

gada, mestre em direitos humanos 
e especialista na área da violência 
doméstica, Gabriela Manetzeder, e 
da coordenadora do Programa Qua-
lificar, Tainara Juliana Viganó, que 
explica que o objetivo do Programa 
Qualificar é proporcionar qualifica-
ção profissional para inserção dos 
bolsistas no mercado de trabalho.

A proposta da formação realizada 
nessa oportunidade prepara os par-
ticipantes do Programa Qualificar 
para a participação em processos 
seletivos em Arroio do Sal e outros 
municípios.

“A estrutura de um processo seletivo” foi tema do 
encontro do Programa Qualificar em Arroio do Sal

A Cooperativa de Eletrici-
dade de Praia Grande (CE-
PRAG) iniciou hoje, 19 de 
novembro, a instalação das 
decorações natalinas do Na-
tal Iluminado Passo de Tor-
res. Neste ano, a Prefeitura 

Municipal vai retomar a rea-
lização deste grande atrativo, 
com a abertura no dia 10 de 
dezembro, a partir das 19h, 
na Praça dos Pescadores. 

O Prefeito Municipal Val-
mir Rodrigues, agradeceu a 

cooperativa, por meio de seu 
Presidente Patrique Alen-
car Homem, pelo apoio na 
instalação das decorações 
natalinas e destacou que 
a CEPRAG está sendo uma 
grande parceira no desen-

volvimento do município. Na 
foto, o Secretário Municipal 
de Turismo Airton Freitas, a 
Assessora de Turismo Silvana 
J. Kjellin e os colaboradores 
da CEPRAG, Danilo e Fernan-
do.

Sendo efetuada  a instalação das decorações 
natalinas no Passo

A Secretaria Municipal da Saú-
de de Arroio do Sal divulgou nesta 
quarta-feira, 24/11, dados atuali-
zados sobre a vacinação em Arroio 
do Sal. O Município recebeu, até o 
momento, para a primeira aplica-
ção 9.636 doses. Para a segunda 
dose foram recebidas 8.579 e, para 
a terceira dose, 1.866.

"Até a data de hoje foram aplica-
das nos grupos elencados no Plano 
Nacional de Imunização (PNI), em 
primeira dose, 8.991 doses e, em 
dose única, 275, as doses remane-
jadas conforme solicitação da 18ª 
Coordenadoria Regional de Saúde 
foram 328, totalizando 9.266 apli-
cadas. Para a segunda dose, o Bo-
letim informa que das 8.579 doses 
recebidas, 7.803 já foram aplicadas. 
Já para a terceira dose, das 1.866 
doses recebidas, foram aplicadas 
até o momento 1248", ressalta a 
comunicação do município.

Entre os municípios gaúchos 
que mais vacinaram

O Município de Arroio do Sal 
está entre os 237 municípios do Rio 
Grande do Sul de um total de 497, 
que ultrapassaram 90% da popula-

ção adulta, acima de 18 anos, com 
esquema de vacinação completo 
contra a covid-19. Dentre os 23 
municípios do Litoral Norte gaúcho, 
Arroio do Sal está na 8ª posição en-
tre os municípios com o esquema 
vacinal completo para a população 
adulta. Confira o ranking (atualiza-
do mais de uma vez ao dia) pelo go-
verno do Estado no portal https://
vacina.saude.rs.gov.br/ .

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), reco-
nhece o índice como resultado do 
intenso trabalho dos servidores 
municipais da Secretaria Municipal 
da Saúde, que têm se empenhado 
para vacinar a população. O secre-
tário municipal da Saúde, Diego 
Feldmann, afirma que embora o 
município tenha alcançado 96,5% 
da sua população acima de 18 anos 
vacinada com as duas doses ou 
dose única, as pessoas que ainda 
não se vacinaram devem buscar 
a sua proteção com a imunização, 
incluindo as pessoas que já pos-
suem o esquema vacinal com duas 
doses ou dose única devem realizar 
a dose de reforço que já está sen-
do aplicada em Arroio do Sal. (com 
Melissa Maciel - ASCOM PMAS)

Arroio do Sal alcança 96,5% da população 
adulta vacinada com as duas doses ou dose 

única contra a Covid-19

O time feminino de futebol de 
Passo de Torres se classificou para 
a final do campeonato da LAVM 
(Liga Atlética Vale do Mampituba). 
A vitória que garantiu vaga na final 

foi conquistada em casa, no últi-
mo domingo, com o placar de 2x1 
contra o time de Praia Grande.

O Secretário Municipal de Es-
portes, Rafael Teixeira, acompa-

nhou os jogos da equipe e para-
benizou por todo empenho em 
representar o município de Passo 
de Torres."Boa sorte as nossas 
grandes atletas!", concluiu

Time do Passo de Torres se classifica 
para a final da LAVM no futebol feminino

Uma nova oportunidade 
para a castração de cães e ga-
tos ocorrerá nos dias 18 e 19 
de dezembro, em Arroio do 
Sal, com o intuito de melhor 
controlar a população de ani-
mais domésticos e a diminui-
ção de animais que vivem na 
rua abandonados.

A Prefeitura Municipal de 
Arroio do Sal, por meio da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, Agropecuária e Pes-
ca, em parceria com a Associa-
ção Mãos e Patas de Arroio do 
Sal e com o Instituto SOS Bicho 
Urbano de Passo de Torres/SC, 
realiza o 2º Mutirão de Castra-
ção de 2021.

O prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), 
tem incentivado essa parceria 
junto ao secretário municipal 
de Meio Ambiente, Agropecu-
ária e Pesca, Luiz Carlos Sch-
mitt, não só por se tratar de 
um problema social, mas tam-
bém de saúde pública.

As castrações se darão por 
meio de duas modalidades: 

castrações gratuitas e castra-
ções sociais, conforme alguns 
critérios estabelecidos.

Duas modalidades 

 Serão 125 castrações gra-
tuitas, disponibilizadas para a 
Associação Mãos e Patas de 
Arroio do Sal, que destinará 
conforme os seguintes crité-
rios: – Animais de famílias em 
elevado grau de vulnerabilida-
de socioeconômica, que ne-
cessitam de apoio para conti-
nuar com a guarda do animal; 
–  Animais abandonados e er-
rantes; – Animais que foram 
resgatados ou doados pela 
equipe da Associação Mãos e 
Patas; – Animais de protetoras 
independentes que realizam o 
trabalho de resgate do animal 
abandonado, em situação de 
maus-tratos e posterior inser-
ção deste animal em uma fa-
mília responsável (adoção).

Já as castrações com va-
lor social estarão disponíveis 
para toda a população e o va-

lor deve ser consultado por 
meio do telefone WhatsApp 
(51) 99648-7235, pois varia 
conforme a raça, o sexo e o 
porte do animal.  As inscrições 
podem ocorrer de forma on-
-line ou presencial. De forma 
on-line, após consultar o valor 
conforme o seu animal, faça o 
pagamento via PIX para CNPJ 
17.927.394/0001-20 e, logo 
após, encaminhar os dados 
do animal e do guardião, jun-
tamente ao comprovante de 
transferência para o telefone 
WhatsApp (51) 99648-7235.

A inscrição presencial pode 
ser realizada diretamente 
nos comércios parceiros. São 
eles:– Agrocenter Agropecua-
ria e Pet Shop (Avenida Assis 
Brasil, 1212); – Agropecuária 
Tradição (Rua Alegrete, 645 
– Areias Brancas); Agropet 
Rondinha (Avenida Interpraias 
Norte, 6445, SALA 11, Rondi-
nha Nova)

*Com Melissa Maciel (AS-
COM PMAS) 

2º Mutirão de Castração de cães e gatos em Arroio 
do Sal ocorre nos dias 18 e 19 de dezembro
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Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr - vinculados a Associação dos 
Corredores de Torres (Ascort) parti-
ciparam no dia 22 de Novembro do 
Troféu Rotary  de Atletismo, competi-
ção esta realizada em pista e arbitrada 
pela Federação Gaúcha de Atletismo 
(FAERGS) e SOGIPA. As competições se 
deram em varias modalidades, desde 
provas de velocidade até provas de 
resistência, e participaram mais de 30 
equipes Escolares de todo o Rio Gran-
de do Sul e mais de 300 atletas. E em 
meio a este panorama,  o Projeto Brin-
car de Correr conquistou um grande 
número de medalhas para Torres.

"Ao todo foram 29 atletas e mais 
equipe técnica do Projeto que repre-
sentaram nosso Município e  que com-
petiram com bravura e  respeito. Entre 
os destaques tivemos Thaíse Lum-

mertz no feminino - que trouxe duas 
medalhas de ouro - e  no masculino 
Pedro Henrique Freitas  conquistou a 
medalha de Ouro nos 1000m rasos, 
fazendo uma grande marca, tudo só 
comprovando que com mais apoio e 
ajuda, podemos crescer ainda mais", 
destacou o Presidente da Ascort, Mar-
cos André.

  Agora, os atletas se prepa-
ram para, no próximo dia 05 de de-
zembro, participarem do Campeonato 
Gaúcho Juvenil de Atletismo na Sogi-
pa. 

Confira os medalhistas da Equipe 
ASCORT/Projeto Brincar de Correr:

500m rasos - Masculino - Final p/
tempo - Sub10 - Medalha de Ouro Da-
vid Nascimento; Medalha Prata Alex-

sandro Santos 
50m rasos - Masculino - Final p/

tempo - Sub10 - Medalha Bronze  Ale-
xsandro Santos 

60m rasos  - Masculino - Final – 
Sub14  -Medalha de Prata  João Pedro 
De Souza Lima 

600m rasos  - Masculino - Final – 
Sub14 - Medalha de Ouro   João Pedro 
De Souza Lima 

600m rasos e 60m rasos  Feminino 
– Final p/tempo - Sub14  - Medalha de 
Ouro  Thaise Lummertz Da Silva 

100 m rasos - Masculino - Final - 
Sub16 -Medalha de Ouro Thalles De 
Campos Da Cruz 

1000m rasos - Masculino - Final p/
tempo - Sub16 - Medalha de Ouro Pe-
dro Henrique de Freitas; Medalha de 
Prata Erick Santos ; Medalha de Bron-
ze Rafael Delfino

800m rasos - Feminino – Final p/
tempo - Sub14 - Medalha de Prata 
Willian Roldão

Grandes Vitórias da ASCORT  tam-
bém em Praia Grande (SC)

Além deste importante resultado 
no Troféu Rotary de Atletismo, a As-
cort dominou também a Taça Cida-
de Rústica, prova realizada em Praia 
Grande (SC).

Alan Lash  venceu os 10km de pon-
ta a ponta. Já nos 3km Cláudio Rober-
to foi o grande campeão já noO atleta  

feminino Emily Bandeira ganhou, nos 
5km grande Campeã Brenda Brum 
que ganhou e no masculino o jovem 
atleta Carlos Eduardo foi vice Cam-
peão. A competição realizada contou 
com a presença de aproximadamente 
100 atletas, aonde os  competidores 
disputaram a prova  pelas ruas da ci-

dade.
Nas categorias infantil o Projeto 

torrense Brincar de Correr (ligado a 
Ascort) teve amplo domínio com as 
vitórias de Carlos Henrique nos 300m 
e Thaise Lummertz e já na categoria 
200m Ana Cláudia e Higor Bandeira 
ganharam.

Equipe torrense conquista 12 Medalhas no Troféu Rotary de Atletismo

O boxeador torrense Valmir 
Júnior - oriundo da ONG Cons-
truindo Gigantes - volta aos rin-
gues após 2 anos ausente dos 
torneios (em meio a pandemia). 
Em sua volta, Valmir foi convi-
dado a representar a cidade de 
Criciúma nos Jogos Abertos de 
Santa Catarina - categoria boxe 
- realizado nos dias 22,23 e24 de 
novembro em São José (região 
metropolitana de Florianópolis). 

Já em sua primeira disputa, 

Valmir lutou com um atleta su-
per experimente representante 
de São José - vencendo por de-
cisão unânime. Nas semifinais 
venceu de maneira contun-
dente - por nocaute técnico no 
primeiro round - o boxeador re-
presentante de Brusque.  Che-
gando na final, Valmir venceu 
o atleta de Balneário Camboriú 
(que este mesmo ano disputou 
o campeonato Mundial pela 
seleção Brasileira) por decisão 

dívida - se consagrando assim 
o grande campeão do boxe nos 
Jogos Abertos de Santa Catari-
na. 

"Agradecimento especial 
aos patrocinadores Denardi 
Construtora, Estofaria Bearte, 
Nutricionista Bruno Scheffer e 
Laboratório Da Rocha por acre-
ditarem no potencial de nosso 
atleta", concluí Dionatan Pache-
co, técnico de Valmir Júnior na 
ONG Construindo Gigantes.

Boxeador torrense conquista o bicampeonato nos Jogos 
abertos de Santa Catarina

O atleta Valmir Júnior - oriundo da ONG Construindo Gigantes (de Torres) - venceu campeonato representando Criciúma

Além deste importante resultado no Troféu Rotary de Atletismo, Ascort/ Projeto Bricar de Correr dominou também a Taça Cidade Rústica realizada em Praia Grande (SC).

Patrocínio - Torres Calçados / CFC Torres RS / Construtora Monte Bello / Nos-
sa Casa Imobiliária / RMS Telecom / Laboratório Da Rocha / Novo Lar Imobiliária 
/ Klein Bicicletas / SOSSEG / VCA MAGGI - Construtora e Incorporadora Ltda

Equipe Técnica: -JB Clínica Quiropraxia / Welle Fisioterapia / Academia Kirra 
Capesca / Clinica Praia Grande / Massoterapeuta Dirlene Girelli/ Proforma Fi-
sioterapia / Psicólogo Vitor Luiz Job dos Santos / JP Soluções Tecnológicas / Nu-
tricionista Diandra Valentini / Fisioterapeuta Gustavo Pozzi / Welle Fisioterapia 

Apoios: Águia Contabilidade / Clezar Junior Engenharia e Construções / Pro-
telim Piscinas Torres / Co2 Grupo de Corrida / Grupo Bem Estar de Corrida / ATP 
Fitwear / Jornal A FOLHA Torres
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Com Prefeitura de Torres
____________________

Iniciou na última terça-
-feira, 23 de novembro, a In-
tegração Literária Afro Brasi-
leira nas escolas municipais 
de Torres, ação promovida 
pela Prefeitura de Torres, 
através do Centro de Edu-
cação das Relações Étnico 
Raciais (Cerer) da Secretaria 
de Educação (SME).

Durante todo o ano as 
escolas desenvolveram ati-
vidades em torno dessa 
temática e o CERER progra-
mou uma roda de conver-
sa com os alunos dos Prés 

e 1ºs anos das escolas de 
educação infantil e ensino 
fundamental do município, 
com Luís Gustavo LG de Oli-
veira, autor do livro *Flora A 
Menina do Cabelo de Mola”, 
título trabalhado com as 
crianças previamente.

A integração vai até o dia 
26 e objetiva promover a 
construção de uma socie-
dade antirracista; celebrar 
o Dia Nacional da Consci-
ência Negra; estimular a 
reflexão a respeito da igual-
dade racial e o respeito às 
diferenças; entre outros. de 
forma a levantar questões 
fundamentais a respeito 

da importância dos negros 
na construção da história 
do povo brasileiro. Ou seja, 
para que uma mudança de 
pensamento aconteça, de 
fato, é preciso estimular o 
respeito pelas diferenças 
desde muito cedo.

O Centro de Educação 
das Relações Étnico Raciais 
(Cerer) foi instituído em 
março deste ano, visando 
atender a legislação vigen-
te que promulgou a Lei nº 
11.645/2008, que incluiu no 
currículo oficial da rede de 
ensino a obrigatoriedade da 
temática “História e Cultura 
Afro-Brasileira e Indígena”.

Promovida ação referente a Educação das Relações Étnico 
Raciais em escolas de Torres

'Sopa de Pedra', pri-
meiro trabalho ficcional 
do escritor (e morador 
de Torres) Laércio Mei-
relles - Autor dos livros 
Vozes da Agricultura 
Ecológica - responde à 
pergunta que  muitas 
pessoas fazem diante de 
acontecimentos, num 
determinado espaço e 
tempo, especialmente 
em relação a outras pes-
soas: “Você nunca olhou 
para alguém sentado em 
um banco de praça e se 
perguntou: quem é, de 

onde vem, quais dores e 
amores carrega?”

Para Laércio, essa 
curiosidade foi a motiva-
ção inicial para a escrita 
das 20 histórias que se 
passam num mesmo dia 
e praça de uma pequena 
cidade, onde um viajan-
te chega e tem a ideia 
de ali vivenciar a conhe-
cida história da sopa 
de pedra. “No primeiro 
capítulo, um mochilei-
ro cinquentão, em uma 
espécie de momento sa-
bático, expõe algo da sua 

vida. Ao lê-lo, ouviremos 
falar de outras pessoas 
como, por exemplo, da 
criança que senta ao seu 
lado para conversar, da 
mãe dessa criança, que 
vem buscá-la e da var-
redora de ruas que ele 
observa”.

Esses personagens 
irão protagonizar os 
contos seguintes em 
narrativas leves, que se 
propõem a entreter com 
diversão e conteúdo.  Se-
gundo o autor, os capítu-
los são independentes, 

mas guardam uma re-
lação, maior ou menor, 
entre eles. Assim sendo, 
podemos dizer que é um 
livro de contos que guar-
da um toque de roman-
ce!”

 A edição do livro foi 
parcialmente financiada 
de forma colaborativa. 
Cada cotista receberá 
exemplares de acordo 
com a contribuição. O 
lançamento foi no final 
da tarde de quinta-feira, 
25 de novembro, na coo-
perativa Ecotorres.

Autor dos livros Vozes da Agricultura 
Ecológica estreia em ficção literária

No dia 20 de dezembro, a 
partir das 9h, será realizada 
em Torres, a Pré-conferên-
cia Municipal da Cultura. A 
iniciativa tem por finalidade 
a discussão sobre o Plano 
Municipal de Cultura e ma-
peamento dos segmentos 
artísticos e culturais do mu-
nicípio de Torres.

Poderão participar, artis-
tas, produtores culturais, 

entidades e associações 
culturais, pontos de cultura, 
coletivos culturais e traba-
lhadores da cultura de to-
dos os segmentos artísticos.

Quem quiser participar, 
pode inscrever-se a par-
tir da próxima sexta-feira, 
26 de novembro. O evento 
vai ocorrer no Museu His-
tórico de Torres, das 9h às 
11h30min e das 14h às 17h. 

As inscrições são realizadas 
pelo e-mail cultura@torres.
rs.gov.br.

Mais informações podem 
ser obtidas no telefone da 
Prefeitura (51) 3626 9150 
ramal 764. No final da tar-
de, a Pré-conferência Muni-
cipal da Cultura terá um pal-
co aberto, para os artistas 
que desejarem apresentar 
seu trabalho.

Torres realiza Pré-conferência Municipal da Cultura dia 20 de dezembro

Neste dia 24 de novem-
bro, foi realizada pelo Cine-
clube Torres uma Atividade 
na escola Manoel João Ma-
chado na comunidade de 
São Brás, com um programa 
de curtas sobre Direitos Hu-
manos, da Mostra Cinema e 
Direitos Humanos - Circui-
to Difusão, focando assun-

tos relacionados ao mês da 
consciência negra. Na parte 
da manhã, o evento foi  para 
turmas de 8' / 9' ano - e a 
tarde houve mais um en-
contro com turmas de 4 , 5°, 
6° ° e 7° anos. 

"Foi uma oportunidade 
para dialogar e aprender 
juntos, abordando temas 

como trabalho, segurança 
alimentar, memória, desi-
gualdade, preconceito. Na 
tela Marielle, Carolina Ma-
ria de Jesus, João Cândido, 
comunidades quilombolas 
e de favelas, para refletir so-
bre racismo, violência e se-
gregação", ressalta a comu-
nicação do Cineclube Torres.

Cineclube Torres realiza atividade alusiva ao Mês da Consciência Negra
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.Sempre me perguntei por que duas 
grandes praças à beira mar eram tão fei-
as e mal cuidadas. Falo das praças Pi-
nheiro Machado e da Borges de Medei-
ros. 
Desde minha infância eu as vejo sempre 
maltratadas e deixadas ao sabor dos 
tempos (e ventos). A Pinheiro Machado 
virou praça depois da desapropriação 
dos icônicos chalés do Balneário Picoral 
e, de lá para cá, como uma praga pelo 
ocorrido, nada mais vingou naquele qua-
drado. Já a “ajeitaram” algumas vezes, 
teve até uma reforma geral, mas continu-
ou feia e sem graça. Definitivamente não 
parece uma praça. 
A praça Borges de Medeiros, mais co-
nhecida como “Praça da Prainha” é outra 
que ao longo dos anos nunca foi benefici-
ada por alguma intervenção que visasse 
sua melhoria. Pacientemente ela espe-
rou, durante quase toda sua existência, 
uma mão amiga que colocasse algum 
adorno que a deixasse mais bela e funci-
onal. O tempo passou e essa mão che-
gou! Sim ela chegou, porém não tão 
amistosa quanto ela esperava. Um pouco 
decepcionada, eu acho que se ela pu-
desse falar teria alguns questionamentos 
a esses “benfeitores”. Com a palavra, a 
Praça da Prainha (Praça Borges de Me-
deiros): 
- Passei tanto tempo abandonada e ago-

ra que olharam para mim, gostaria que 
olhassem também para dentro de mim. 
Eu estava aqui quando a vila surgiu, e 
estava também, antes disso. Tenho histó-
ria para contar, na verdade eu faço parte 
da história. Em baixo deste tapete verde 
existem camadas diretas que represen-
tam os últimos 4 mil anos da ocupação 
pré-colonial humana nas praias de Tor-
res. Por este motivo não gostaria que fos-
se perdido ou danificado esta herança 
que pertence ao povo torrense. 
Sei que para me revitalizar foi necessária 
diversas autorizações, porém acho que 
esqueceram ou não divulgaram o licenci-
amento relativo aos aspectos de acom-
panhamento arqueológicos durante as 
obras. Será que esqueceram? Se esque-
ceram, porque acham que esses aspec-
tos são menos importantes que os ou-
tros? E os vigilantes do Conselho Munici-
pal do Patrimônio Histórico, Artístico e 
Cultural de Torres (COMPHAC), deram 
algum parecer sobre a obra? 
Gostaria que alguém me respondesse 
essas questões. 
Apesar de não poder reagir às interven-
ções, eu mostro o meu interior e a rique-
za de parte dos sítios arqueológicos 
“Cocheiros Naturais da Prainha”, aos 
quais pertenço. 
No que alguns veem pedras e conchas, 
outros veem o patrimônio cultural. 

A riqueza histórica em forma de sítios ar-
queológicos. 

Evidências conquiológicas e arqueológi-
cas dos Concheiros Naturais e do Sam-
baqui da Prainha, aqui na frente. 
Camadas e mais camadas de história. 
Me mostrando melhor, quem sabe, vocês 
podem enxergar além do que veem. E 
deste modo possam decidir melhor entre 
concretar ou preservar a história da Prai-
nha e da cidade como um todo. 
 
Fonte: Texto extraído de documento redigido e forneci-
do por Rafael Frizzo, Graduado em História pela FFCH/
PUCRS e Ciências da Natureza e, segundo ele, agri-
cultor por sobrevivência. 

PRAÇA DA PRAINHA— PRAÇA BORGES DE MEDEIROS 
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